

Sevilla

Redacción, Oficinas y Talleres
30, GARCÍA VINESA, 30

Número suelto 10 céntimos
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

El Liberal

Sevilla

SUSCRIPCIONES
SEVILLA: Un mes DOS Ptas.
PROVINCIA: Trimestre SEIS
EXTRANJER: Trimestre QUINCE
25 ejemplares 1,75 Ptas.

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

Edición de anoche

Las reformas de Sevilla

Manifestaciones del alcalde

El alcalde conversó esta mañana con los periodistas acerca de algunos asuntos de actualidad municipal.

Les manifestó que ha dado ordenes á la guardia municipal para que constantemente se ocupe de que las fachadas de las casas estén limpias para las fiestas. Asimismo la guardia municipal rogara á los porteros ó encargados de las casas en cuyas fachadas existan letreros ó dibujos indecorosos que los quiten, toda vez que no les costará gran trabajo, y en cambio harán un verdadero beneficio al ornato y cultura de la ciudad.

Por espacio de algunos días han permanecido en nuestra capital los representantes del Sindicato de banqueros catalanes señores Marzán y Millán.

En diversas conferencias celebradas por el alcalde y la comisión especial de empréstito se han ultimado las negociaciones para lanzar al mercado el empréstito especial de aguas.

Caso de que el Ayuntamiento ratifique esta tarde los acuerdos adoptados, la emisión se hará en Barcelona y Sevilla el día 3 de Abril.

Se tiene la impresión de que el empréstito será un éxito, que afirmará aún más el crédito del Ayuntamiento de Sevilla.

Añadió el alcalde que ha conferenciado detenidamente con el subdirector de la Empresa de Aguas, ocupándose una vez más de este importantísimo problema, que se presenta con caracteres alarmantes para el verano próximo, debido á la carencia de aguas por falta de lluvia, estando los manantiales casi secos. Dentro de poco visitará el Ayuntamiento la casa de máquinas de la Empresa, para cerciorarse si ha hecho ésta las reformas exigidas por el Cabildo.

Manifestó el alcalde que tiene otros particulares acerca de este asunto, en negociación.

Asimismo ha ordenado que durante los días de Semana Santa se suspendan los trabajos de canalización del agua filtrada, del río, con objeto de facilitar el tránsito.

Mañana quedará firmada la escritura de compra de la parcela del Café de Novedades. Pasado mañana, domingo, de tres á cuatro, comenzará el derribo, que revestirá caracteres de verdadera solemnidad, pues asistirá el alcalde y numerosos concejales.

Nos dijo el alcalde que esta noticia agrada á la mayoría de la mayoría de los sevillanos.

Terminó el conde de Halcón su conversación con los periodistas, diciéndonos que las obras de alcantarillado de la calle Castilla, las del colector de calle Oriente y las de la Plaza Nueva y del Duque quedarán terminadas muy en breve, pues se le han en preso gran actividad.

Una visita

Visitaron esta tarde al alcalde el presidente del Ateneo, don José Gómez Millán, y el secretario, señor Ríos Sarmiento, dándole las gracias por la concesión de determinada cantidad para perpetuar la memoria del ilustre escritor sevillano fallecido José María Izquierdo, y encareciéndole haga extensivo el agradecimiento de la entidad de referencia á todo el Capítulo municipal.

Del Municipio

La Sociedad deportiva Stadium solicita concesión de terrenos para su campo de juego.

José Valle solicita su ingreso en el Cuerpo de bomberos.

Los industriales establecidos en las casas Evangelista, 21, y Moratin, 21, solicitan licencia de apertura para sus establecimientos.

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento, por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 7.714,50 pesetas; por carnes, 3.658 con 20, y por vinos, 4.346,70. Total, 15.719,40 pesetas.

La Banda municipal asistirá en las cofradías siguientes:

Domingo.—María Santísima de la Amargura, San Juan de la Palma.

Martes.—Nuestra Señora de la Candelaria, San Nicolás.

Miércoles.—Nuestra Señora del Buen Fin, capilla de San Gregorio.

Jueves.—Nuestra Señora del Valle, Santo Angel.

Viernes.—Santo Entierro.

Marchas que ejecutará: «Benigno» del «Miserere», de «Eslava»; «Nuestra Señora del Valle», Vicente Zarzuela; «Soleá», «Camino del Calvario» y «Amargura», Pont y de Anta, y S. Thalberg.

Se previene á los mozos del actual reemplazo, sorteados en el distrito de la Magdalena de esta capital, que deben comparecer al juicio de clasificación y declaración de soldados los días 20 al 24 del actual inclusive, desde las doce á las dieciséis horas, en el ex convento de San Jacinto (Triana), en la inteligencia de que si no lo verifican serán declarados prófugos.

Gobierno civil

Contra el aumento de precios en los transportes

Esta mañana visitó al gobernador civil una Comisión de vendedores de carbón al por mayor, exponiendo sus quejas contra el aumento de precios de los transportes, que se ha acordado sin previa gestión de los interesados.

Los comisionados, al mostrar su disconformidad con tal acuerdo, significaron su actitud, confirmando la aceptación de este aumento, y solicitaron del gobernador que garantice la libertad del trabajo de asegurar los transportes que cada patrono concierte libremente.

El señor Fernández Jiménez prometió á sus visitantes sujetarse estrictamente á las leyes en punto á lo que le pedia.

De política

El gobernador conferencia con el ministro

De política nada nuevo ha podido decirnos el gobernador civil.

Esta mañana fué llamado al teléfono por el ministro el señor Fernández Jiménez. La conferencia no fué muy extensa, y según parece, en ella el duque de Almodóvar pidió al gobernador algunos detalles relacionados con varios Municipios de la provincia.

Esto puede ser, á nuestro juicio, el principio del fin para el encasillado, si en estos detalles, de Ayuntamientos están conformes las partes contratantes.

Que parece un poco difícil...

Un recurso

Visitó esta mañana al gobernador don Odón de Buen, para darle cuenta de un recurso entablado contra acuerdo de la Junta local de Reformas Sociales.

El señor Fernández Jiménez hállase dispuesto en tal asunto á resolver dentro de la justicia.

Reuniones obreras

Mañana 17, á las nueve de la noche, se reunirán en calle Trajano, 16, los conductores y ayudantes de autos que constituyen sección en el Sindicato del ramo de transportes.

El 18 se reunirán los cerámicos y ladrilleros y alfareros, para tratar del estudio de nuevas bases y medios de propaganda.

Noticias del Correo

La Escuela de Veterinaria de Córdoba ha remitido, para su entrega al interesado, título á favor de don Diego Cascajo del Valle.

En Estepa han sido detenidos por la Guardia civil cuatro gitanos, á los cuales les intervinieron cinco caballerías robadas y cincuenta guías.

«Pobre gente! Cuando preparaban el negocio» para la feria de Abril...

Salón Imperial

La dama de la flor

El sábado se verificará el estreno del drama artístico español «La dama de la flor», que tanta expectación ha despertado en Sevilla.

Producción cinematográfica hecha para embriagar las bellezas de España en la más hermosa de sus regiones, que es Andalucía, y en la más hermosa de Andalucía, que es Sevilla, ha sido dedicada á S. M. el Rey, que aparece al principio de la película.

Palacios suntuosos, artísticos monumentos, espléndidos paisajes, parques y paseos hermosísimos, parajes y escenas típicas, la Cruz de Mayo, la procesión del Corpus, todo desfilando por la pantalla con el sello inconfundible de la Verdad: es toda Sevilla, que vibra y que vive en ella.

Y le dan mayor relieve con su belleza las hermosísimas señoritas sevillanas, y con su prestigio las distinguidas personalidades que intervienen en ella, confundiendo en esta hermosa proyección de Sevilla todas las clases sociales, desde S. A. R. el infante don Carlos, que preside la procesión del Corpus, al frente de las autoridades, hasta el pueblo, que interviene alegre y bullanguero en las escenas callejeras.

El estreno se verificará el sábado, á los seis y media de la tarde, en extraordinario «vermouth aristocrático», celebrándose la segunda representación á las nueve y media de la noche, en función completa.

El juez de guardia, don Gustavo Lescure, se personó en la citada casa de socorro, practicando las diligencias propias del caso.

El fallecimiento parece que fué producido por una afección al corazón.

Esta tarde se sintió repentinamente enfermo, en la casa número 66 de calle Hernando Colón, donde trabajaba, el obrero Manuel Serrano Gómez, de 56 años, con domicilio en calle Rodrigo de Triana, 63.

Se le trasladó á la inmediata casa de socorro de San Francisco, donde falleció á los pocos momentos.

El juez de guardia, don Gustavo Lescure, se personó en la citada casa de socorro, practicando las diligencias propias del caso.

El fallecimiento parece que fué producido por una afección al corazón.

Municipalidades

De la Junta de Asociados

Risa para todo el año

«Ustedes no han presenciado una sesión permanente de la Junta de Asociados? No se pierdan la del año que viene, que será tan graciosa como la que presenciamos la otra noche.»

Era la una de la madrugada. En el salón de sesiones de la Casa de todos había hasta unas dos docenas de señores arrojando á Sevilla, con ariero de Sevilla.

En la tribuna pública dormitaban unos ciudadanos. Los bancos de la izquierda estaban más nutridos que los de la derecha.

Llevaba la voz cantante el señor Roldán, oponiéndose á todo aumento, y diciendo que el Municipio es un niño, aunque digan que no. Todos los ruidos llevan el voto en contra del señor Roldán. Muchos, el del señor Illanes.

Y habla Miró, diciendo que se abre, porque está «partido por medios». El hombre consigue un aumento de sueldo para un empleado, y dice contentando el acuerdo: «¡el lobo un pelo...!» Y empieza la risa.

Sigue el señor Roldán combatiendo el reparto de pesetas, y desde un rincón se oyen estas frases: «¡Vete á acostar...!»

Las ha pronunciado un edil. En el fumadero se le meten papeles al sombrero de un asociado que dormita aburrido. Don Enrique bromea con dos empleados. Fumamos todos en la sala capitular. Otro edil busca la forma de hacerse de bolitas de azafateña, á ver si se acaba.

Se oye al señor Roldán solamente, que dice que los guardias municipales se utilizan para todas las cosas menos para lo que están creados.

El señor Illanes habla de los capacitados de limpieza, y empieza diciendo: «Recuerdo yo que una vez...» «¡Flamenco, no—se oye decir. Y sigue la jerga.»

Pide Illanes uniforme para los capacitados, aunque sea una gorra vistosa, y le contestan que si los quiere vestir de general de paisano.

Ahora está Miró reunido con los albitas. Habla desde allí, y dice que el tigre de la panacea de los celadores, que consiste en convertirlos en guardias municipales, y «¡cúti contentí!» (Que eso es una solución, es viejo)—termina diciendo.

«Don Rodrigo tiene otra panacea. Don Enrique otra, y Roldán vota contra todas las panaceas.»

Se le ha subido el sueldo á un capataz, y al llegar á otro también se le sube el sueldo.

«¿Por qué?—dice Roldán. —Razones de similitud—dice don Rodrigo. —«Similia» («similibus»), apocinando—comenta Miró.»

Después el mismo concejal pide que se pidan los árboles para que no se pierdan, pues el amor al árbol, según San Román, nos honra á todos. La juega continúa.

El señor Giménez de Aragón, que preside, los «Para pago de animales dañinos se consignán 50 pesetas.»

«Aprobado por unanimidad.» Don Enrique pide la palabra para votar en contra de una partida en la que la palabra ídem aparece ocho veces. (Risas generales.)

Son las dos y media y duermen como lironeos dos asociados.

Se suprimen los baños

Se discute una partida de 30.000 pesetas para colocar cajones para baños en el río. El señor Illanes dice que seriamente se opone, porque las aguas del río están infectas con los detritus de las alcantarillas y que el

Ayuntamiento ha prohibido los baños hasta del agua filtrada.

El señor Ojeda opina que están más sucios los que se bañan, y empieza la jerga.

Interviene el señor Miró, y dice que nuestro olivifero Betis arrastra materias fecales y las heces de la población quedan en las vallas...

«¡Vaya, vaya!—le interrumpen otros «compañeros, y la gansa se masa.»

Sigue el señor Miró su pintoresco discurso, diciendo que se aprovechen para el baño las horas de flujo y reflujo, para dar lugar á los lavistas á sortear los baños, que nadan sobre la superficie. Protesta de los cajones, porque dice que van á tener que sacar á los bañistas asfixiados por los gases deletéreos, «por la peste de la «lux que arrastra el río...» El jergo es grande. Hay quien se revuelca. Y en esta plan se vota y queda acordado que no haya baños por un voto de un señor que dormía, sin enterarse de nada. ¡Así se escribe la historia!

El señor Jiménez Gómez protesta airado de la votación, pero las risas lo ahogan. «¡Está negro...!»

Son las cuatro de la madrugada. En la tribuna pública hay tres ciudadanos. Esto hace decir al señor López de Rueda:

«Pero todavía están esos así? ¿Qué les importa á ellos lo que aquí se diga?»

«¿Tiene usted razón!» Sigue leyendo el señor Giménez de Aragón; sigue escribiendo el secretario; votando en contra Roldán y pronunciando discursos Illanes, que tiene los mismos bríos que al empezar. Unos conajales dormitan en el salón de conferencias; otros, toman chocolate; otros beben anís del Mono, y á los asociados, que son votos precisos, no los dejan ir.

«¡Las ánec! Se acuerda prorrogar la sesión hasta que todos se duerman. ¿Para qué? La Junta de Asociados es una institución más de las muchas que existen. ¿Para qué se hace ir allí á unos hombres que no conocen nada de lo que se habla, y que actúan de comparsas de esa comedia bufa del Municipio...?»

El acta de la Junta de Asociados tendrá más de doscientos pliegos, que hay que reintegrar con pólizas de dos pesetas. Y todo eso, si se consensuarian las frases tal como se dicen allí, serviría para hacer la comedia más graciosa de la temporada.

Por inútiles deberían suprimirse esas reuniones, donde tan lamentablemente se pierde el tiempo. Más valdría decir que se apruebe todo ese farrago de cifras, con tales y cuales votos en contra, que no llevarse dos días y dos noches sin dormir, para no hacer otra cosa que divertirse á unos molestando á los que aun tomar en serio estas cosas del pueblo, que con el dinero del pueblo se pagan.

No merece la pena que los periodistas se ocupen de una cosa tan ridícula, y los periodistas pierdan su tiempo en recoger de los discursos lo que no sirve para nada más que para el «¡Ríase usted, lector, de «La casa de Salud!» Eso es un drama al lado de una Junta de Asociados con carácter permanente.»

El de la Gobernación hizo presente que hoy saldrían para Barcelona los tres comisarios y los agentes designados.

Se sabe que en el Consejo de hoy el ministro de la Guerra, además del de Voluntariado, dará cuenta de un importante proyecto que causará excelente impresión y que se refiere á la selección del mando.

Don Alfonso firmó los siguientes decretos del ministerio de Fomento: Autorizando al ministro para suabastar la concesión con garantías de interés por el Estado del ferrocarril directo de Madrid-Valencia.

Nombrando delegado especial del Instituto internacional de Agricultura, en Roma, á don Bernardo Sagasta, ingeniero agrónomo.

La reforma constitucional

La declaración electoral que hará el Gobierno abarcará la parte referente á la reforma constitucional, y según los enterados, ésta abarcará tres puntos, que son: Supresión de las garantías constitucionales; organización de la Alta Cámara, y obligación de reunir las Cortes por un período anual determinado.

Combinación militar

Se anuncia para en breve una nueva combinación de altos cargos militares, asegurándose que la vacante del teniente general señor Borbón, será ocupada por un divisionario que ejerce cargo en el Supremo de Guerra y Marina, y que esta vacante la ocupará á petición de los propios consejeros un general de Caballería, para que haya la debida preponderancia dentro del Consejo.

El ministro de Estado de Lisboa.—El ministro de Estado de la República, Domingo Pereira, ha declarado que á consecuencia de la interpelación de hace días, el Cuerpo diplomático acreditado en Lisboa se ha mostrado correctísimo con Portugal, el cual le debe los mayores respetos.

La reconstitución de Petrogrado.—El Comisariado de Hacienda ha acordado conceder al Ayuntamiento de Petrogrado un crédito de dos millones de rublos, en oro, para la reconstrucción de la antigua capital rusa.

Lo que dice un diputado

Londres.—El diputado laborista Kenworthy, que al regreso de Rusia ha pasado por el Tíber, ha declarado que es de temer una coalición continental contra Inglaterra.

Serie de conferencias

Londres.—Se ha inaugurado una serie de conferencias dedicadas á poner á los nuevos diputados laboristas al corriente de los usos parlamentarios.

Periodista detenido

Berlin.—El periodista Walterhouse ha sido detenido y acusado de traición por haber transmitido al extranjero informaciones con documentos políticos.—Radio.

La contraproposición turca

París.—Han llegado las nuevas contraproposiciones turcas para negociar la paz.

Se ha pasado á estudio de los técnicos.

Estos marcharon el domingo á Londres para conferenciar con los técnicos ingleses.

Se invitará á Italia para que participe de las deliberaciones, con objeto de que la contestación á los turcos sea mancomunada.

Turquía parece desconfiar de todo régimen que favorezca á los extrajeros en su nación.

- POR TELEFONO -

El día político

En la Presidencia

Madrid 16 (2 t.)—El Presidente manifestó á los periodistas que al despachar con el Rey sometió á su firma dos decretos de competencia, y que en Palacio saludó al general Primo de Rivera que iba á despedirse del Rey.

Negó que mañana se celebrara otro Consejo, pues en el de hoy se terminarán los asuntos pendientes y mañana estarán en Burgos el ministro de Instrucción, y el de la Guerra en las maniobras de Retamares.

Negó que fuese cierta la dimisión del gobernador de Vizcaya. El señor Ubierna, aunque enfermo con fiebre, le visitó, no hablandole nada de tales proposiciones. El de Palencia tampoco ha dimitido. Solo ha marchado por unos días á Pontevedra para asuntos políticos.

En Gobernación

Negó el ministro que en Barcelona se hubiesen concedido nuevas autorizaciones para el juego, ni que el gobernador pensase dimitir. Así lo manifiesta éste en telegrama que ha recibido, agregando que está dispuesto á proseguir la campaña, agradeciendo cuantas denuncias se le formulen pública y particularmente.

Como prueba de que la campaña en toda España no aminorará, dijo que en Alicante y su provincia se habían clausurado 330 salas de recreos.

En Palacio

Además del Presidente despacharon con el Rey los ministros de turno, recibiendo don Alfonso en audiencia á los generales Orozco, que le dió las gracias por su ascenso; don Carlos M. Lozada, por su nombramiento de gobernador militar de Barcelona, y otros.

Los Reyes de España han enviado sentido pésame á los de Italia, por la muerte de la Reina de Montenegro.

A Barcelona

En el expreso marcharon á Barcelona el subsecretario de Trabajo, acompañado del señor Francos Rodríguez, oficial mayor del ministerio y otras personalidades, para inaugurar la Feria oficial de Muestras de Barcelona.

Del Consejo de ayer

Aunque nada dice la Nota oficial, en el Consejo de ayer se aprobó un expediente de Guerra sobre anomalías notadas en la concesión de recompensas en los tiempos de paz.

Los ministros cambiaron impresiones sobre la situación de Barcelona, comprobándose que no hay los menores indicios que permitan conocer á los autores de los últimos atentados, extrañándose algunos de los ministros que los detenidos, en las colisiones con la fuerza pública, fuesen libertados nueve horas después, sin tiempo siquiera de tomarles declaraciones y comprobarlas, puesto que ascendían á 42.

También parece que el Gobierno se mostró disgustado por haber accedido el gobernador á los deseos de los obreros, de aplazar hasta el domingo el entierro de Comas.

El de la Gobernación hizo presente que hoy saldrían para Barcelona los tres comisarios y los agentes designados.

Se sabe que en el Consejo de hoy el ministro de la Guerra, además del de Voluntariado, dará cuenta de un importante proyecto que causará excelente impresión y que se refiere á la selección del mando.

Don Alfonso firmó los siguientes decretos del ministerio de Fomento: Autorizando al ministro para suabastar la concesión con garantías de interés por el Estado del ferrocarril directo de Madrid-Valencia.

Nombrando delegado especial del Instituto internacional de Agricultura, en Roma, á don Bernardo Sagasta, ingeniero agrónomo.

La reforma constitucional

La declaración electoral que hará el Gobierno abarcará la parte referente á la reforma constitucional, y según los enterados, ésta abarcará tres puntos, que son: Supresión de las garantías constitucionales; organización de la Alta Cámara, y obligación de reunir las Cortes por un período anual determinado.

Combinación militar

Se anuncia para en breve una nueva combinación de altos cargos militares, asegurándose que la vacante del teniente general señor Borbón, será ocupada por un divisionario que ejerce cargo en el Supremo de Guerra y Marina, y que esta vacante la ocupará á petición de los propios consejeros un general de Caballería, para que haya la debida preponderancia dentro del Consejo.

Nuestra acción

en Africa

Propósitos de Silvela

Melilla.—El señor Silvela ha negado rotundamente las declaraciones que se le atribuyen sobre operaciones militares en Marruecos, pues consiente de su misión—ha dicho—nada puede decir sin antes estar autorizado por el Gobierno.

A fines de mes marchará á Madrid para someter al Gobierno el resumen de su excursión por el territorio, encaminando principalmente su labor al progreso y desarrollo de nuestra zona de protectorado.

DE BARCELONA

Una mujer de cuidado

Barcelona 16 (4 t.)—En el Juzgado de la Concepción se ha recibido un anónimo, el cual fué entregado por el individuo que lo recibió, y en el cual se le amenaza de muerte á él y á tres personas más de su familia.

Parece que el anónimo ha sido enviado por una mujer llamada Nieves, que está complicada en varios sucesos tenebrosos de carácter social.

Esta mujer, de singular hermosura, apela al procedimiento de entrar en relaciones íntimas con los individuos, y después que obtiene de éstos varios secretos, los explota, sacando á sus víctimas cuanto puede.

Ultimamente ingresó en una sociedad de espiritistas de la barriada de Gracia.

De Madrid

Subsecretario enfermo

A consecuencia de un ataque gripal se encuentra enfermo el subsecretario de la Presidencia, señor Barroso.

Un donativo

La Dirección de Seguridad ha enviado un donativo de 500 pesetas, á la viuda del guardia de Seguridad, Joaquín Castillo, víctima de los últimos sucesos ocurridos en Barcelona.

La «Gaceta»

Publica una real orden de Instrucción disponiendo que los directores de Escuela de Comercio sólo tramiten las instancias de aquellos profesores que reúnan las condiciones que se determinan en las respectivas convocatorias para proveer las cátedras vacantes.

Concediendo el «regimen ejecutivo» á don Emilio Lapraín Alonso, cónsul de Cuba en Sevilla.

Información

extranjera

De la Radio

Dice un ministro portugués

Lisboa.—El ministro de Estado de la República, Domingo Pereira, ha declarado que á consecuencia de la interpelación de hace días, el Cuerpo diplomático acreditado en Lisboa se ha mostrado correctísimo con Portugal, el cual le debe los mayores respetos.

La reconstitución de Petrogrado.—El Comisariado de Hacienda ha acordado conceder al Ayuntamiento de Petrogrado un crédito de dos millones de rublos, en oro, para la reconstrucción de la antigua capital rusa.

Lo que dice un diputado

Londres.—El diputado laborista Kenworthy, que al regreso de Rusia ha pasado por el Tíber, ha declarado que es de temer una coalición continental contra Inglaterra.

Serie de conferencias

Londres.—Se ha inaugurado una serie de conferencias dedicadas á poner á los nuevos diputados laboristas al corriente de los usos parlamentarios.

Periodista detenido

Berlin.—El periodista Walterhouse ha sido detenido y acusado de traición por haber transmitido al extranjero informaciones con documentos políticos.—Radio.

La contraproposición turca

París.—Han llegado las nuevas contraproposiciones turcas para negociar la paz.

Se ha pasado á estudio de los técnicos.

Estos marcharon el domingo á Londres para conferenciar con los técnicos ingleses.

Se invitará á Italia para que participe de las deliberaciones, con objeto de que la contestación á los turcos sea mancomunada.

EN EL SALÓN LLORÉNS

La Asamblea de entidades mercantiles

A las cuatro de la tarde han dado comienzo en el Salón Lloréns las sesiones de la Asamblea de entidades mercantiles, para protestar de los actuales tributos.

La convocatoria de la reunión abarca los siguientes extremos:

Criterio que merecen a las clases mercantiles los gastos públicos que pesan sobre la nación. Peticiones que deben formularse al Gobierno sobre el actual régimen tributario. Conducta que deben seguir las clases contribuyentes para obtener de los Poderes Públicos las peticiones que sean formuladas.

Preside la Asamblea el presidente de la Unión Comercial, don Juan María Moreno, y ocupan asiento en el escenario la Directiva de la Unión Comercial, los representantes de las provincias andaluzas de Córdoba, Granada y Jaén, el de Huelva y otros.

La lista de los representados y representaciones que ostentan, la enviarán a la Prensa.

Empieza el acto

Al aparecer los señores representantes de otras provincias, son recibidos con una salva de aplausos. El salón está totalmente ocupado.

El secretario, señor Caravaca, da lectura a las adhesiones y representaciones que son numerosísimas, abarcando toda la región andaluza.

El señor Moreno Rodríguez

Don Juan María Moreno, en breves frases, explicó el objeto del acto. Saluda a la concurrencia, agradeciendo su asistencia al mismo, elogia a los que han abandonado sus casas para procurar el mejoramiento de todos.

Censura a los Gobiernos, que jactan a los paniguados. Anatematiza a la burocracia, que hay que sostener con el dinero de los que trabajan, penetrando el fisco en el sagrado del hogar para conseguir más y más para los que nada producen.

Dice que la Unión Comercial ha hecho cuanto ha podido para librar a todos de ese mal, y llegará a donde sea preciso, evitando se siga atropellando a los comerciantes e industriales. Y se impondrá la justicia que está de nuestra parte. (Aplausos).

Puntualiza las causas que motivan el acto y exhorta a todos a que se unan para conseguir el triunfo de las aspiraciones de los que trabajan y los que producen. (Muchos aplausos).

El orador explica después la organización de la Asamblea. El primer turno será lectura de peticiones. Después se concederá la palabra a cuantos lo desean.

Luego se nombrará la ponencia que se llamará integral, para que mañana y durante todo el día estudien y laboren sobre lo que a todos conviene. El domingo, a las diez y media, se dará lectura pública a las conclusiones, y si alguna no pudiera leerse por ser conveniente a nosotros exclusivamente, se guardará secreto de ella.

Lectura de peticiones

El señor Caravaca empieza dando lectura a la de la Unión Gremial, de Sevilla.

Se censura en ella toda la obra del Gobierno; no se busca la solución de ningún problema y todo va a despilfarrar el dinero de la nación en una empleomanía inútil y en una campaña bólica, cada día más ruinosa.

Se pide la amortización de funcionarios, que se reduzcan los gastos de Marruecos, que los cargos políticos no sean para que manden en las grandes Compañías, que se clasifiquen las industrias y paguen según su importancia, que no sólo paguen los industriales de las grandes urbes, sino los de los pueblos, impuesto de utilidades en el que no se libren los grandes, en perjuicio de los chicos; el impuesto del Timbre, que grava a las clases modestas; etc.; que se quite el Timbre móvil a todo artículo que no exceda de 5 pesetas; que se convierta en ley el proyecto actual de inquilinato.

El Colegio de representantes mercantiles también presenta otras conclusiones en el mismo sentido. Presenta atinadísimas soluciones en el sentido del pago de toda clase de contribuciones, monopolios, Aduanas, recargos, impuestos de utilidades, etc.

Sigue la lectura de la ponencia del Centro Mercantil, en el mismo sentido. Es un documento muy extenso, interesante, con detalles muy minuciosos.

(Por momentos aumenta el público, presentando ahora el salón hermoso aspecto).

Durante la lectura del copioso documento del Centro Mercantil, se escucharon muchos aplausos. Ha leído el secretario durante media hora.

Se lee la ponencia de la Unión Comercial, de Sevilla. Abunda en el mismo sentido que las anteriores.

Sobre el funcionalismo se extiende en consideración, demostrando que la España que trabaja lo hace para estos señores políticos de oficio, cada vez en mayor número y mayores sueldos.

Por eso no hay nuevas redes de ferrocarriles, ni carretera, ni caminos, ni nada que signifique progreso.

La ruina la hace total la guerra en Marruecos. En este asunto se exponen atinadas observaciones, censurando a los políticos de 1909

Se trata también a grandes rasgos de la ley de utilidades, censurando la forma en que hoy se viene haciendo, dándose el caso de que un prestamista, que nada produce, pague un 5 por 100, y una Sociedad mercantil, el 14 y más. Se censura la labor que realizan los inspectores de utilidades, que pasean las presecas obtenidas en lucha tan desigual.

Se pide que no obtengan la parte correspondiente a las multas, para evitar que se cometan abusos. (El público aplaude.)

También es muy aplaudido el señor Caravaca, que lleva leyendo más de una hora.

La ponencia de Granada

El mismo señor Caravaca da lectura a la ponencia de la Asociación de Granada.

Se censuran en ella los mismos extremos que en los anteriores escritos. Se pide la cesantía de todos los empleados nombrados libremente. (Ovación y vivas a Granada.)

Reunir en un 25 por 100 los de oposición.

Cumplir la ley de incompatibilidades, servicios en comisión, prohibir vivan los empleados fuera de su destino.

Se pide la jornada de ocho horas en las oficinas públicas. (Otra ovación.)

El 50 por 100 menos de la plantilla de generales, y una reducción en el Ejército y la Marina y las zonas.

Supresión de los Cuerpos de Intendencia y Administración militar, totalmente. (Vivas a Granada; la ovación.)

Se censura la guerra de Marruecos, que beneficia sólo a agiotistas, mineros y militares.

Que se prohíba la franquicia postal, las distas y las cesantías de los ministros que no hayan llevado dos años.

Revisión de tarifas de la industria y el comercio.

Censuran la ley de utilidades, que sólo cobra de las ganancias y nunca de las pérdidas. Piden su abolición.

Que se restablezcan los antiguos precios de los sellos de Correos. Que se hagan unos más económicos para el comercio.

Si no se nos hace caso en nada, darnos de baja en la contribución, resistiéndonos al pago de apremios.

La ovación a los representantes granadinos es imponente.

Uno de los representantes de Granada se levanta a dar las gracias a todos por el homenaje recibido.

Elogia a Sevilla hospitalaria, y dice que el fruto de esta Asamblea, será grande, porque se va a hablar poco y hacer mucho. (Nuevos aplausos.)

Las peticiones de Jaén

El señor Caravaca da lectura a la ponencia de la Asociación Agrícola e Industrial de Jaén.

Se censura en ella, como en las anteriores, a los políticos, a la empleomanía, a los zánganos que viven a costa de los que trabajan y luchan.

Enérgicamente se anatematiza a los inspectores y cobradores del fisco, que nada respetan.

Se censura a los viejos caducos que en el Senado arruinan a la nación, creando leyes para que sólo paguen los que todo lo producen.

De no aprobar el Gobierno lo que esta Asamblea pide, surja la huelga del cañón cerrado, con la casa y el taller abiertos a todo menos al pago de tributos inútiles.

Se oyen vivas a Jaén, y estalla la ovación clamorosa. (Por unanimidad se pide un voto de gracias al secretario.)

Las conclusiones de Jaén son muy atinadas, y el público las acoge con una ovación.

Un representante de Granada da lectura a la ponencia de la Asociación de Comerciantes e Industriales de Jaén.

Se expresa en el mismo sentido que las anteriores.

Se dice en la ponencia que hoy el comercio paga por contribución, impuestos, timbre, correos, utilidades, etc., un 75 por 100 más que antes de la guerra.

Se recogen frases de Maura que demuestran la razón que asiste a los comerciantes.

Hoy, dice, se pagan a los funcionarios 500 millones más, que hace diez años.

Termina pidiendo la unión de todos los comerciantes contra los políticos que arruinan a España.

De no hacerse nada en favor de los comerciantes, se darán de baja el 31 del corriente y se dedicarán los comerciantes a politiquear, único oficio que no contribuye.

Piden la baja en la correspondencia, letra de cambio, contribuciones, impuestos, etc.; que se amortice plazas inútiles, que se abraje por todos.

Se pide enviar copia al Rey para que conozca la opinión del comercio, y que al terminar la Asamblea vaya una Comisión a Madrid a entregar las bases al Gobierno y al Rey.

Al terminar la lectura se oyen muchos aplausos y vivas a Jaén y Sevilla.

Los discursos

Terminada la lectura de las peticiones se concede la palabra por el señor Moreno Rodríguez—quien dice que el señor Lloréns ha concedido permiso hasta que quieran los concurrentes—

D. Leandro Amedor

Se congratula del acto y de que se hagan actos enérgicos, sin con-

templaciones, único modo de que se nos escuche.

Califica a las Cámaras de Comercio de objetos de lujo, pues nada hacen como organismos oficiales.

Censura la ley de alcoholes y otras, a los políticos fracasados, a todos los que sin trabajar se engrandecen. Sigue en tonos levantados, muy enérgicos, y termina, siendo muy aplaudido.

El Sr. Miró

Hace el ruego a la Asamblea de que cuanto se ha leído tenga eficacia, cosa que duda, porque lo que debemos hacer nosotros lo ponemos en manos de políticos.

Recuerda la Asamblea de Madrid para protestar del impuesto de utilidades, en la que estaban todos representados, desde el obispo al general, y nada se hizo.

Se ofreció allí por todos ayuda y los políticos se unieron para que sólo pagaran los indefensos.

Los Gobiernos—dice—no se han de enterar, nada se hará. Este y otro Gobierno vacilará un poco se enterará de quienes somos y cómo lo pedimos; pero si no lo hacemos por la fuerza no conseguiremos nada; a lo sumo se nos dirá: «Se estudiará para proveer.» Los Gobiernos para ser inútiles. Ya lo dijo Lerroux: para ser gobernantes hay que ser listos. Lo que no dijo fue para qué.

Dice que aquí mismo ha hablado hace poco un ex ministro, diciendo todo lo que nos ocurre, y cuando él mandaba nada hizo por corregirlo.

Expone claramente, haciendo un símil con la lotería, que el Gobierno sabe claramente lo que necesitamos sin que se le pida. Lo que hay es que pedirlo con energía.

Censura que los inspectores de Hacienda lleguen al sagrado del hogar, y pide el concurso de todos los gremios para hacer un reparto equitativo.

La Asamblea no debe pedir al Gobierno, sino exigir.

Partidos políticos, no. De la Unión Nacional salió el hombre más funesto de España, inspirador e iniciador de la ley de utilidades; ese hombre que se divierte hoy de los que lo encumbraron.

Termina su discurso y es muy aplaudido.

El Sr. Azucio

De Jaén. Saluda al comercio de Sevilla.

Dice que hoy todos los comerciantes deben amparar a los que con motivo de estas Asambleas se perjudican en sus intereses.

Pide que se haga mucha propaganda entre los comerciantes, para que no se repita el caso de que hubien dos comerciantes por el cacique, enemigo común de los dos.

Esto hay que hacerlo llegar a los pueblos más pequeños.

Pronto—dice—las utilidades no serán bastantes para pagar al Gobierno. Entonces gastaremos el capital y pasaremos a ser nada, porque en España no se escucha más que al que grita, al que exige.

Termina dando un viva a la unión de los comerciantes españoles y a Sevilla.

El Sr. Veguilla

Habla como ciudadano y sevillano. Pide que se haga una tirada grande de los presupuestos para conocimiento de cómo se gasta el dinero.

Se extiende en otras consideraciones y termina diciendo que cuanto se haga en la Asamblea sea en favor de esta Andalucía, tan sufrida y tan trabajadora. (Aplausos.)

D. Juan Casillas

Saluda a las entidades forasteras, elogiando la ponencia de Granada, que ha sabido impulsarnos para que sepamos pedir lo que tenemos derecho.

Pide que se haga propaganda para que todos los comerciantes estén unidos.

Ruega a todos que no paguen más, y que se pida a los Gobiernos en forma enérgica que lo que es nuestro se administre mejor.

Sigue el orador extendiéndose, y el público da muestras de impaciencia, terminando el orador.

Don Juan María Moreno da por terminado el acto, diciendo que las sesiones de la Asamblea empezarán mañana a las diez, en la Unión Comercial, con carácter privado.

El acto ha terminado a las siete menos veinte.

RELOJES DE PULSERA

La casa mejor surtida El Cronómetro, Serpientes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

Ybarra y Compañía (S. en C.)

SEVILLA

Extraordinario para New York El vapor Cabo Huertas

El vapor cargará en este puerto durante los días 13 y 17, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despachan en el escritorio de sus consignatarios, HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomás Ybarra número 23.

RELOJES DE PARED

Gran exposición en la relojería El Cronómetro, Serpientes 21 (frente al Correo) Teléfono 511

A LAS SEÑORAS

Desde hoy queda expuesta en nuestros salones la COLECCION de

Vestidos, Abrigos, Sombreros y Salidas de teatro modelos de las mejores casas de París

PRECIOS MODERADOS

Peletería Sampedro

O'DONNELL, 12

SEVILLA

El Cabildo de esta tarde

Despacho ordinario

Comienza minutos después de las cinco.

Lo preside el primer teniente de alcalde, señor Giménez de Aragón.

Los escanos se ven regularmente concurridos.

La tribuna pública, con los voluntarios de rigor.

El secretario, señor Bravo Ferrer, da lectura al acta de la anterior, que es aprobada.

También lee, y el Cabildo queda enterado, varias comunicaciones oficiales.

Sin discusión son aprobados los veintiocho primeros dictámenes que figuran en la orden del día.

El señor Martínez Barrio se muestra disconforme con el dictamen de la Comisión de Obras públicas sobre el pago por trabajo de pavimentación con bandas asfálticas de la Plaza Nueva, estimando que el Municipio no debe acceder a la pretensión del contratista de estos trabajos, por estimar que con ello se perjudican los intereses municipales.

Propone que se devuelva al contratista la fianza que entregó como garantía de los trabajos, y que el resto, que debe retener el Municipio para garantizar esos trabajos, sea el importe convenido, en papel de la Deuda municipal, pero invirtiéndose el total de la cantidad señalada en contrato.

La enmienda se acepta, y el dictamen queda aprobado con la modificación introducida.

El señor Fernández-Palermio impugna un dictamen sobre suministro de gasolina para los servicios del camión del Matadero, estimando que el precio que se fija es superior al que rige en plaza. Pide que el dictamen vuelva a Comisión.

El señor Jiménez Fernández explica que la diferencia de precio está en la necesidad de que esa gasolina que se introduce no está exenta del impuesto municipal, para no establecer preferencias.

El señor Piñal interviene para hablar del precio que rige en la plaza para la gasolina, coincidiendo con el que señala el dictamen.

Rectifican varias veces los oradores que han intervenido, y el dictamen se aprueba.

Préstamo al Municipio

Se da cuenta de la moción del alcalde, relativa a la contratación de un préstamo con el Banco Hispano-Americano, con garantía pignoraticia de títulos del Empréstito municipal.

(Ocupa la presidencia el conde de Halcón.)

El señor Martínez Barrio declara que no se va a oponer a la moción, votándola favorablemente, por estimar que ella compete si es llegado el momento de utilizar estos procedimientos.

Hace observar que sus deseos serían que el dinero de ese préstamo se dedicase a pagar la casa Café de Novedades y el resto para adquirir terrenos para edificaciones de casas baratas.

El alcalde agradece esas manifestaciones y se muestra conforme en un todo con las ideas expuestas por el concejal radical, prometiendo marchar siempre de acuerdo en este como en todos los asuntos, con sus compañeros.

La moción queda aprobada.

La emisión de empréstito para agua

El señor Bravo Ferrer da lectura a las conclusiones sobre la emisión del empréstito, señalándose el día 3 de Abril la fecha de lanzamiento al tipo del 94 al público, y de 89 para el Municipio.

Se derriba, ya, Novedades

El alcalde declara que mañana se firmará la compra del Café de Novedades y que el domingo se comenzará el derribo.

Ruegos y preguntas

El señor Casas formula varias preguntas sobre la forma en que se van a sustituir los puestos de turrones y juguetes en el real de la feria y si se va a autorizar el subarriendo, solicitando que se eviten posibles conflictos.

Le contesta el señor García de la Villa (don E.), conviniéndose en ultimar este asunto en la próxima reunión de la Comisión de Hacienda.

El señor Casas pregunta si es posible que el grave problema del agua continúe sin resolverse.

El señor Jiménez Fernández, a quien se ha dirigido el señor Casas, contesta que en carácter de autoridad quien deba contestar es el alcalde.

El conde de Halcón manifiesta que aguarda constatación de la Empresa, y que ésta ha enviado a arreglar máquinas, construir nuevos pozos y tuberías, para aminorar todo lo posible el problema.

Anuncia que próximamente hará una visita de inspección a los manantiales de la Empresa.

El señor Jiménez Fernández interviene nuevamente, mostrándose poco crédulo con las promesas de la Empresa. (Continúa la sesión.)

Para relojes de oro

Vea a RAMIRO, SAGASTA 22 y 24

POR TELEFONO

Los vocales patronos del Instituto de Reformas Sociales

Madrid 16 (6 t.).—Los vocales patronos del Instituto de Reformas Sociales han publicado una nota justificando su retirada del pleno.

Dicen los mencionados patronos que el proyecto de contrato de trabajo estaba ya aprobado anteriormente por el Consejo de Dirección del Instituto.

Manifiestan igualmente que en este proyecto, cuya discusión ha durado más de un año, no figuraba el control obrero, y que habían sido suprimidos cuatro artículos alusivos al mismo.

Después, los representantes obreros incluyeron una enmienda, reproduciendo la cuestión.

Los vocales patronos entienden que el control obrero es una institución que traerá hondos daños a la industria nacional, y debido a ello se opusieron a que se discutiera, presentando una proposición de no haber lugar a deliberar.

La proposición fué rechazada, y entonces los vocales patronos del pleno del Instituto de Reformas Sociales se ausentaron del salón.

Derrumbamiento de un muro

Dos muertos y varios heridos

Madrid 16 (6 t.).—Ha ocurrido hoy en el Cerro de la Plata una sensible desgracia, que ha ocasionado varias víctimas.

Según se ha podido comprobar, se derrumbó el muro de uno de los almacenes allí instalados, quedando sepultadas entre los escombros varias personas.

Seguidamente se procedió con gran actividad a efectuar trabajos de salvamento, operación que se hizo algo laboriosa, debido a la gran cantidad de escombros.

De éstos fueron extraídos dos cadáveres y varios heridos.

Estos fueron seguidamente trasladados a la casa de socorro más próxima, donde recibieron asistencia facultativa.

Dos de los lesionados se encuentran en grave estado.

DE BARCELONA

Después de los sucesos

La dimisión del gobernador.—Otras noticias.

Barcelona 16 (6-50 t.).—Continúa circulando el rumor referente a la dimisión del gobernador.

Unos buscan la explicación de esta actitud en la carta publicada por el señor Cambó, y otros, en el fracaso del señor Raventós ante el problema social.

Con referencia al juego, el gobernador ha dicho que no ha concedido ninguna nueva autorización.

Un periodista le preguntó si era cierto que había dimitido.

—Señores, el gobernador es muy respondido, y desde este momento no volvió a decir nada.

Mañana se verificará el entierro del Guardia de Seguridad Castillo.

El Juzgado tiene citados para esta tarde a los testigos de los sucesos de calle San Pablo.

Por la autoridad judicial ha sido decretada la libertad de Francisco Delgado, que acompañada a Antonio Royo en el momento en que fué agredido éste.

Han llegado de Madrid los inspectores de Policía señores Maqueda De Miguel y Casal de Lis, que vienen a reorganizar la Policía.

El nombramiento del señor De Miguel ha producido gran disgusto entre el personal afecto a esta capital, por ser aquél, en unión del señor Fernández Luna, quien procesó a muchos de los agentes que se reintegraron últimamente a sus puestos.

Para Madrid salieron los comisarios Altamira y Cavestany y el inspector Pita.

Consejo de ministros

A la entrada

A las seis menos cuarto quedaron los ministros reunidos en la Presidencia para celebrar Consejo.

El señor Pedregal, al ser interrogado por los periodistas, repitió que continuaba pendiente del informe del Consejo de Estado, sobre las mejoras a los subalternos.

El señor Alcalá Zamora confirmó que en el Consejo se despacharía el proyecto sobre voluntariado.

El señor Alba no tenía noticias del rumor que circulaba sobre un supuesto atentado contra el presidente francés, señor Poincaré.

Añadió que le extrañaba aún más, pues había almorzado con el embajador de Francia, el cual nada le había dicho.

Al almuerzo asistió también el embajador de Italia.

Los restantes ministros nada dijeron.

Los conflictos taurinos

El pleito entre ganaderos y empresarios.—Se acuerda celebrar corridas desde el domingo próximo.

Madrid 16 (6 t.).—Hoy volvieron a reunirse los representantes de la Asociación de propietarios y empresarios de plazas de toros de España, acordando que una Comisión visite al duque de Veragua, como presidente de la Unión de criadores de reses de lidia, para notificarle la resolución de los empresarios ya conocida.

Después han tenido un cambio de impresiones los representantes de las Empresas, y según parece se ha convenido en celebrar corridas desde el domingo próximo.

En caso de la posibilidad de confeccionar carteles, sobre todo por lo que respecta al ganado, se celebrarán en Madrid corridas de novillos el domingo 18 y el lunes 19.

BOLSA

Madrid 16 (5 t.) Libras. 40'75 Francos. 30'38 Dólares. 0'00

De Madrid

Firma de Instrucción

Ha sido firmado un decreto del ministerio de Instrucción pública jubilandos a don Tomás Castro, catedrático de Medicina de la Facultad de Cádiz.

La Exposición de cerámica valenciana

Esta tarde estuvo el Rey, acompañado del duque de Miranda, en la Exposición de cerámica valenciana del señor Peiró.

El monarca examinó detenidamente los objetos, elogiando y felicitando al reputado artista valenciano.

Atentado contra el jefe del Gobierno francés?

Noticias

Desde ahora hasta terminar el periodo de fiestas no se admite ni publica colaboración.

La Previsora Hispalense Seguro de ganados SIERPES, 22

Sobre la noticia de la sustracción de unas alhajas pertenecientes a una marquesa, de que dábamos cuenta en la edición de ayer, debemos hacer constar que el autor del hecho no está domiciliado, como se decía en el suelto, en la calle Alvarez Quintanero, 66.

EL REGALO MAS BONITO PARA SAN JOSE.—BAZAR-JOYERIA

Se encuentra en Sevilla el distinguido ingeniero don Carlos Mendizábal Brunel.

Dr. Cacerce - Oculista

Traslado su consulta de calle Gamazo a JUAN RABADAN, 22 (antes, Caldereros), Plaza San Lorenzo

La importante reforma de la Secretaría general de la Universidad, cuyas obras han tenido que suspenderse en más de una ocasión por no haberse librado la cantidad total del proyecto del arquitecto señor Gómez Millán, pronto se verán terminadas, porque merced a las eficaces gestiones del senador universitario don Francisco Pagés y Benico, se ha conseguido que por la Ordenación de Pagos del ministerio de Instrucción pública se expida un libramiento de 8.895 pesetas para el indicado objeto.

Gran camisería, Idígoras, Sierpes 57

Anoche marchó precipitadamente a Sanlúcar de Barrameda, por haber recibido alarmantes noticias sobre el delicado estado de su señora madre, nuestro querido compañero en la Prensa, el redactor de "El Correo de Andalucía" don Salvador Baidra.

A los comerciantes de Sevilla

Han sido detenidos por sospechosos los jóvenes Pedro Moreno Sacristán y Antonio Peral Domínguez, sin domicilio en Sevilla.

DOCTOR ARANA OCULISTA: SAGASTA, 23

De la familia en que estaba encerrado para su observación en el Laboratorio municipal se ha escapado un perro cuyo dueño habita la choza 243 del Campo de los Mártires.

VINOS BENAVIDES BURGOS Teléfono 652

Los mejores sombreros los de Rivera

Ha sido detenido Domingo Villa Ramos, de treinta y dos años, natural de Huelva, por amenazar a los guardias que evitan salgan a la calle las palomas mensajeras que revolotean por la plaza de la Encarnación.

LOS REGALOS MAS PRACTICOS PARA SAN JOSE, calle HARINAS

PARA SAN JOSE, INFINIDAD DE OBJETOS PROPIOS PARA REGALOS DEL DIA, EN EL BAZAR DE LA CAMPANA, ENTRADA AL ESTABLECIMIENTO POR CALLES CAMPANERÍA, CARPIO Y TARIFA.

Señoras

Para comprar cascotes y adornos visiten EL PENSAMIENTO, Pi y Margall, 25, donde encontrarán las más altas novedades en modelos, desde los precios más económicos a los más ricos, presentados hasta el día. Sombreros, flores, plumas, fantasías.

General Poinavieja 2

Procedente de Córdoba ha llegado a Sevilla, para asistir a la Asamblea de Entidades mercantiles, representando al gremio de tejidos de la ciudad vecina, nuestro querido amigo el ex alcalde de dicha ciudad don José Carrillo Pérez.

CAPITONES Y MUDANZAS

El próximo domingo 18 celebrará Cabildo general de salida la cofradía de Nuestro Padre Jesús ante Anás, a las ocho y media de la noche.

Se ruega a los hermanos la puntual asistencia.

Después de haber obtenido una de las primeras plazas en las oposiciones a registradores de la Propiedad, ha regresado de Madrid el joven y culto letrado de este Ilustre Colegio don Fernando Rollán y Alonso.

PARA SAN JOSE, ARTICULOS PARA REGALOS. BAZAR-JOYERIA

D. Isidoro Tello, médico y especialista en partos y enfermedades de la mujer, trasladó su domicilio y constituyó a San Isidoro, 24.

El mejor vino fino,

La Gitana

El mejor amontillado,

N. P. U.

Representante en Sevilla y su provincia

Abelardo Ojeda

Cruz Verde, 5.

Edición de la mañana

EN EL ATENEO

"La teoría de la relatividad"

Una interesantísima conferencia del Sr. Velasco de Pando

Anoche dió su anunciada conferencia en el Ateneo, acerca de la teoría de la relatividad de Einstein, don Manuel Velasco de Pando, culto ingeniero, académico de la de Buenas Letras y delegado regio de Primera enseñanza.

La presentación del conferenciante la hizo el presidente, señor Gómez Millán, en breves frases enaltecedoras del prestigio del señor Velasco de Pando.

A continuación, el conferenciante, después de saludar al selecto auditorio, en el que figuraban numerosas personalidades técnicas, y de agradecer las palabras del presidente, solicitó de la concurrencia una atención íntima, que a poco de empezar ya tenía ganada el señor Velasco, por la sencillez con que hizo exposición de principios y la claridad de los ejemplos que amenizaron su disertación.

Por espacio de una hora estuvo hablando el señor Velasco, manteniendo un creciente interés del auno ligero apuntes, y que a conditorio.

La conferencia fué interesantísima, y hemos de lamentar no poder informar a nuestros lectores de ella sino con el extracto que permiten unos liberos apuntes, y que a continuación damos:

Comienza presentando el cuadro de la mecánica clásica y hace una síntesis de su desarrollo desde Newton a Poincaré.

Como ejemplo de vulgarización explica minuciosamente el teorema de la composición de velocidades que, uniformes y en una misma dirección, se suman o restan, según su sentido.

Examinó, exponiéndolos, los grandes progresos alcanzados por la Física en el último cuarto de siglo, enumerando entre ellos los rayos X, ondas hertzianas, los electrones y los rayos catódicos, relacionando todos estos fenómenos con la luz, para llegar a la afirmación de que ésta se propaga con la misma velocidad respecto de cualquier sistema de referencia, cosa incompatible con el principio clásico de la composición de velocidades; incompatible con el experimento de Michelson con el experimento.

Hizo historia de la aparición de la hipótesis de Lorentz y Fitz Gerald acerca de la contracción, como una explicación de la paradoja; pero esta hipótesis extraña—dijo—distanciaba en absoluto la Mecánica y la Física, contra el constante anhelo de cuantos hombres vivían consagrados al estudio.

Fue entonces—afirmó—cuando surgió Einstein con su teoría de la relatividad restringida, que vino a ser como un vivo resplandor en el misterio de las cosas.

Entró a explicar la citada teoría, de la que dijo que da la razón a la de la luz y del electromagnetismo, contra la mecánica clásica.

Seguidamente hizo un análisis de la noción de tiempo, y expuso la crítica de Einstein acerca de la noción de simultaneidad, afirmando que el tiempo queda reducido a una ordenación, según el lugar, distinta.

Estudiando el espacio, expuso a grandes rasgos la Geometría de Euclides, explicando de paso la labor crítica de Gauss, Taurinus, Lobatschewsky, Bolyai y Riemann.

Oitó como ejemplo, haciendo una exposición clara, la traslación indeformable que cae en defecto en la Geometría de Riemann, y definió el parámetro del universo, deduciendo en consecuencia que por eso Einstein admite una contracción de los cuerpos en el sentido del movimiento.

Enumeró las brillantísimas comprobaciones de la teoría de la relatividad restringida: el experimento de Fizeau y los fenómenos electromagnéticos.

Hizo resaltar la gran labor intelectual que solitariamente ha debido desarrollar Einstein en la época de transición que separa su teoría de la relatividad restringida de la general.

Al ser conocida la primera obtuvo alto aprecio y fué calurosamente discutida.

No obstante, es quizás el autor el menos satisfecho y pretende dar un paso definitivo; pero se asusta de las posibles consecuencias; quiere llegar a la demostración de que las leyes de todo movimiento son las mismas, cualquiera que sea el sistema de referencias. En este punto—añade el conferenciante—tropieza con la ley de la inercia (de que el señor Velasco de Pando dió una breve explicación).

Una coincidencia—prosigue—ya admitida por Newton, y que minuciosamente comprobó Eotvos, vino a hacer posible el paso revolucionario intentado por Einstein; esto es, la igualdad de la masa pesante y de la masa inerte.

Acudiendo a la pizarra, como en diversos momentos de su magnífica disertación, trazó el señor Velasco, como ejemplo, lo que él llama el laboratorio portátil de Einstein, para llegar a esta conclusión: que sólo podemos estudiar y medir movimientos relativos dada la equivalencia completa entre un movi-

miento acelerado del molusco de referencia y un campo gravitatorio. Los cuerpos aparentemente libres—agregó—sufren como resultado de la atracción una coacción que les obliga a moverse según una línea geodesica del universo.

Enemigo el conferenciante de dar a su disertación excesivas proporciones, advierte que aún le queda por decir mucho, y hace una breve síntesis, exponiendo que vivimos en un espacio esférico; que la Geometría a cuatro dimensiones viene a ser utilísima para mayor comprensión de la nueva teoría, porque en el universo tetradimensional es donde se verifican ecuaciones objetivas, y que la desviación de la luz por los grandes centros de materia y el corrimiento del perihelio de Mercurio son triunfos muy brillantes de la nueva teoría.

Negó la pretendida «bancarrota de la Ciencia», demostrando que la mecánica clásica ó de Newton es la primera aproximación de la relativista ó einsteiniana.

Hizo un rápido resumen de la concepción einsteiniana del universo, manifestando que le parece este aspecto de la relatividad mucho más discutible que lo expuesto anteriormente.

Explicó como primera teoría el universo euclidiano, infinito con infinitos astros; como segunda, el universo euclidiano, con el espacio infinito, pero con limitado número de astros, y como tercera teoría, el universo ilimitado, pero no infinito, propuesto por Einstein.

Terminando, el conferenciante dijo:

Como la primera teoría exigirá campos infinitos de gravitación y no parece conforme con la observación, y como la segunda conducirá al empobrecimiento del espacio, la tercera es la más satisfactoria.

Seguidamente sintetizó los puntos de la teoría, que hoy se discuten, añadiendo:

Personalmente soy un convencido de que la materia no existe, de que sólo hay una realidad en el universo: la energía, no siendo la materia otra cosa que el lugar geométrico de los puntos singulares del campo energético.

Finalmente invocó los grandes beneficios que la Ciencia reporta a la Humanidad, é hizo fervientes votos por que la visita de Einstein se señale una etapa en el desarrollo de la Ciencia española.

La selecta concurrencia que llenaba el salón de actos hizo objeto al señor Velasco de Pando de una prolongada ovación.

El conferenciante, que estuvo muy afortunado de palabra y conceptos, demostrando su gran dominio científico, recibió muchas y calurosas felicitaciones.

Botas de Oscaría para caballeros, cosidas, superiores, a 14 y 16 pesetas

ALFALFA 10 esquina Canditejo

Teatro Lloréns

A petición de numerosos aficionados al automovilismo, y entusiastas de los progresos de la mecánica, se empezará a exhibir de nuevo en este teatro la grandiosa película titulada

La fábrica Studebaker

que tan brillante éxito obtuvo en su primera exhibición.

«La Fábrica Studebaker» es, en efecto, una película digna de admiración, porque es una reproducción exactísima de todas las operaciones que se hacen en la célebre fábrica de automóviles que lleva este título.

En ella puede verse desde el acero en planchas hasta el maravilloso automóvil STUDEBAKER, uno de los más perfectos del mundo, completamente terminado.

El representante depositario de tan famosa marca, el prestigioso comerciante sevillano don Vicente de la Aceña, puede sentirse orgulloso de representar tan excelente marca, y vender seguramente muchos coches en nuestra región, al conocer el público la perfección mecánica de los coches Studebaker y sus precios baratos, dentro de su categoría, a que los mismos se venden.

Recomendamos al público no deje de ver la película citada, que empezará a exhibirse el próximo martes, proyectándose diariamente una parte.

RAMIRO Relojería Sagasta 22 24

La Casa sin Balcones

Bicicletas inglesas nuevas a 250 pesetas. Cuchillas Gillette legítimas a 4,50 pts. docena. Máquinas de coser y bordar Singer a 250 pesetas. Bombillas eléctricas a una. Ollas de aluminio de 3 litros a 4,50 pesetas.

El Cabildo de ayer tarde

(Final de la sesión.)

Profesta de que la Empresa no lleve como debiera cuanto se refiere al agua filtrada.

Agrega que él está dispuesto a llevar este asunto ante la opinión pública; pero se duele de la apatía de ésta.

El señor Serra pregunta si la Empresa tiene derecho a cobrar las acometidas de agua potable, contestándole el alcalde que para los efectos del cobro no está autorizada, sino sólo para consultar a los abonados.

Rectifica el señor Jiménez Fernández, el cual mantiene su denuncia sobre las sustracciones de agua de los Caños de Carmona, y pregunta al alcalde que se ha hecho en este sentido.

El alcalde ofrece contestarle oportunamente.

El señor Illanes habla sobre su queja referente a los servicios de agua filtrada, reproduciendo los ruegos que ya tenía formulados.

Le contesta el alcalde que la inspección se está haciendo, y que las cuentas de la Empresa aún no han llegado.

El señor Martínez Barrio estima que debe preguntarse a la Empresa si los servicios de agua filtrada los hace por su cuenta ó por la del Municipio.

El alcalde ofrece contestar con toda claridad en el próximo Cabildo, pues ahora no puede hacerlo de un modo concreto.

El señor Martínez Barrio muéstrase propicio a que se espere al próximo viernes para conocer con datos ciertos la respuesta de la Empresa.

También interesa del alcalde que la Empresa rinda cuentas conforme a lo convenido en la escritura, y que para la inspección de las obras se designe un técnico especial.

El señor Muñoz San Román formula varias observaciones a la manera de hacer los trabajos, que causan dificultades al tránsito y a la circulación.

Le contesta el alcalde, reconociendo la razón de su ruego y afirmando que está enfermo de un catarro y un empacho de resistencia por parte de Compañías y técnicos municipales.

Pide el auxilio de todos para poder proseguir su labor.

El señor Taltabull expone que al mismo tiempo que se tienden las tuberías debe la Empresa comenzar las obras de captación de aguas.

Le contesta el alcalde que hay proyectos de inaugurarlas en el próximo mes de Abril.

El mismo edil republicano se ocupa de la Asamblea de las clases industriales y comerciales, y pide que el Ayuntamiento se una a sus conclusiones.

El señor Serra pide que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de un servidor del Municipio que llevaba 27 años perteneciendo a la casa, y que se costee su sepelio y sufragios. Así se acuerda.

El señor Jiménez Fernández reitera su ruego de que la Guardia municipal tenga un poco más cuidada la urbanidad callejera y ciudadana.

También reitera los contenidos en una moción sobre la baja de los precios del gas y la electricidad y mejoramiento de estos servicios.

Le contesta el alcalde sobre la tramitación que llevan estos ruegos. También recuerda otra moción presentada sobre reglamentación de los servicios de inspección municipal, pidiendo que el gran interés de estos servicios hace que se preste a ellos todo el interés que merecen.

El señor Casas abunda en las anteriores manifestaciones, agregando algunos detalles sobre la actuación de estos funcionarios.

El señor Bago Quintanilla denuncia que los farmacéuticos de Sevilla venden a precios elevadísimos y nunca justificados, y pide que se procure evitarlo con inspecciones y otras medidas dictadas por la autoridad gubernativa.

El señor Herrera Maguilla afirma que la clase farmacéutica sevillana no ha elevado sus elaboraciones, sino simplemente ha aumentado la parte que han aumentado los fabricantes.

Rectifica el señor Bago Quintanilla, insistiendo en sus anteriores manifestaciones.

El señor Jiménez Fernández propone que para la inspección se tomen como precios bases los de las farmacias militares.

El señor Illanes suplica al alcalde que durante las fiestas se traslade a otro lugar el puesto de dulces de la Plaza del Dugué.

Con un ruego del señor Gutiérrez de Rueda sobre el urinario de dicha plaza se levanta la sesión.

NO deje usted de cumplir las vigiliass por falta de DINERO

Por escasa que sea la cantidad de que disponga podrá adquirir un lote completo de artículos de Cuaresma, comprando en los Almacenes de

NUEVA PAZ

González y Alfonsoca O'Donnell, 7

Esta casa acaba de recibir: Conservas de pescados de todas clases. Alubias superiores. Lentejas finísimas. Garbanzos legítimos de Castilla, etcétera, etcétera. Todo a precios reducidísimos. Bacalao Escocia a 2, 2,50 y 3 pesetas kilo. Latas de pasta de tomate, de un kilo, a 1,10 peseta. Idem ídem ídem de dos y medio kilos a 2,25 pesetas. Café de Puerto Rico, tostado, a 6, 7, 8 y 9 pesetas kilo.

Visite esta casa y ahorrará dinero

TEATRO

San Fernando

"La mujer de fuego"

El estreno de anoche en San Fernando correspondió a «La mujer de fuego», una obra norteamericana, traducida por Linates Becerra, a quien pertenece el más interesante repertorio de la compañía Alcoriza.

«La mujer de fuego» reúne, al interés de la intriga, que va «in crescendo» a través de la acción, el necesario arte teatral que requiere una bien planeada comedia.

Además, la presentación, espléndida, como es costumbre en la dirección de esta compañía, hizo entrar al público, harto numeroso, en las principales escenas, siempre en auge del momento de emoción. Anoche no respiraba el público. «Ni tontal de donde resulta que un drama de Alcoriza es la panacea contra la tos».

«La mujer de fuego» gustó extraordinariamente, siendo aplaudidísima en todos sus actos.

La interpretación mereció plácemes, distinguiéndose la señorita Vega y los señores Valentí y Farnós, a quienes secundaron acertadamente los demás.

C.

Jamones de Jabugo, chorizo lomo y embuchados, jamones en dulce y chorizos de la Rioja.

«JAMONERÍA»

Córdoba, 4 y 6. Proveedor de la Real Casa

Conferencias del ingeniero D. Carlos Mendizábal

Primera Descripción general de los procedimientos de Radiocomunicación ilustrada con proyecciones fijas.

Segunda Descripción de los procedimientos de Radiocomunicación independiente, propuesto por el señor Mendizábal al ministro de la Guerra, y su desarrollo actualmente. Ilustrada con proyecciones fijas y diapositivas, representando el funcionamiento del Radioseparador Mendizábal.

La primera tendrá lugar el día 20 a las nueve y media, en el Ateneo y la segunda en la Cámara de Comercio, a la misma hora, el día 21.



Abaniquería Española

Ca sa Chaparieguy Única fábrica de Abanicos en Sevilla

Sierpes, 88, Sierpes

Grandes novedades en abanicos. Inmenso surtido en peñas de Carey legítimo y de imitación. Todo lo más nuevo en sombrillas y objetos para regalos.

Advertisement for TINTES IBERIA, featuring a large 'X' graphic and text: 'El mejor TINTE - doméstico - Precio del TUBO : 75 céntimos :'

JAVIER MOLINA

AGENTE OFICIAL DEL



Ventas a plazos

Taller de Reparaciones: Trajano, 16 y Amor de Dios, 23, Teléfono 1.417, Sevilla

PARA SEMANA SANTA CALZADO

El más elegante, el más sólido, el de más novedad y el más barato, en el BAZAR JOYERÍA -:- HARINAS, 15, 17 y 19

ANUNCIOS PREFERENTES

Dr. CAMILO MURILLO
Enlén, 17. Consulta a las 2 y 7 3/4

DR. MANFREDI
Enfermedades de la piel y sífilis
RADIOGRAFÍA DEL CÁNCER Y PROFUNDA RADIOGRAFÍA DE LA DERMIS
Luz ULTRAVIOLETA
Consulta de 12 a 4
CONDE DE BARRAJAS, 20

Dr. Romero Rodríguez
De las clínicas de París, Berlín y Viena
Garganta, Nariz y Oídos
ALONSO EL SABIO, 1
Consulta de 1 a 4

DOCTOR RÍOS-SARMIENTO
Director del Dispensario Antituberculoso
Fernández y González 27. 11 a 2

DOCTOR LOPEZ RICO
ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
Aguilas, 9.—De 12 a 3.

DOCTOR PATIÑO
ENFERMEDADES DEL RÍEN Y VÍAS URINARIAS. DIATERMIA. CONSULTA DE 1 A 4
ALBALEDA, 68

Empleados
Se necesitan oficiales de escribanías, con título a ser posible, para la Secretaría de Gobierno del Juzgado de primera instancia. Escribid indicando pretensiones y referencias a A. RÍOS. Aparicio 15. LINARES (Jaén)

El Dr. LUCAS BERMUDO
Trasladó su Laboratorio de análisis de sangre, orina, esputos, preparación de autovacunas, etc., a la calle Alcazares, 13. De 2 a 5.

Vías urinarias
Dr. POBIL
Marqués de Santa Ana, 18.
Consulta de 2 a 4

Dr. TALEGÓN
Espíritu Santo, 29. De 2 a 4

Para la curresma

Bacalao superior, a 1,50 peseta kilo, clases extras, garantizadas, a 2 y 2,80.—Tomates pelados, en botes de un kilo, 1,20 pesetas; en latas de medio kilo, 0,60.—Puré de tomates, en latas de dos y medio kilos, 2,25 pesetas; en latas de un kilo, una peseta, y en latas de medio kilo, 0,50.—Sardinas en aceite, superiores, a 0,50 y 0,60 lata; en escabeche, latas de un kilo, a 2,25 pesetas lata.
Completo surtido en conservas vegetales y de pescados, así como desecados en comestibles, lo encontrará usted a precios módicos en los
Almacenes, Reyes Católicos 10 RUIZ Y MORILLO
Teléfono 354

¡OIGA!
La única casa en Sevilla especial para el calzado a la medida es la
La Americana
128, Feria, 128
Visítala y se convencerá Fijese en sus escaparate

EL ANTISÉPTICO MAS PODEROSO DE LOS BRONQUIOS
SOLUCION PODERON
Soberano remedio para combatir toses parciales, catarrs crónicos, bronquitis, asma, etc.
LABORATORIO ARRANS: SEVILLA

Noticias

Un banquete político en honor del Sr. Merchán
Organizado por electores del distrito de Cazalla de la Sierra, se celebrará mañana domingo, a las dos de la tarde, un almuerzo, en honor del candidato romanista don Antonio Merchán.

Reina gran animación para este acto, y son muchos los amigos particulares del señor Merchán que se proponen asistir a él.
El almuerzo tendrá lugar en el Pasaje de Oriente, donde pueden recogerse las tarjetas.

Casa Cobián.—Durante la obra de la Campana ha trasladado el despacho de sus camas a Trajano, 16. Sevilla.

Los doctores Mackay y Macdonald tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes, en Marqués de Paradis, 41.

La cofradía del Patrocinio
Mañana, a las diez de la mañana, tendrá lugar en la capilla del Patrocinio el descendimiento de la imagen del Santísimo Cristo de la Expiración, que será expuesto a la contemplación de los fieles hasta las cinco de la tarde de dicho día.

El domingo, durante todo el día, estará expuesto en una de las dependencias de la capilla el varal del opus, de la Virgen, riquísima joya artística, confeccionada en Córdoba, y que la Hermandad encargó a un alto precio.

Pecho-Venéreo-Sifilis
Dr. Crivell, Pópulo, 24. De 11 a 3

Santandreu, dentista. Rioja, 2.
Plomo viejo, se compra en la Administración de este periódico.

Los empresarios de la plaza de toros de Lucena, don Francisco González y don Gregorio Córdoba, han estado en Sevilla para organizar la novillada del Domingo de Resurrección, habiendo comprado para ésta una corrida a don Antonio Flores, que estocquearán los espadas Angelillo de Triana, Checa y Parejito.

También ha adquirido dicha Empresa seis novillos a don José Anastasio Martín, que serán lidiados el día 6 de Mayo.

Para el 7 de este mismo mes se organiza una charlotada por la cuadrilla trianera de Charlot, Fatigón y su Tonto.

Soldadura autógena
Don Manuel Romero, participa a su clientela haber inaugurado su nuevo taller en calle Torneo, 33.

Dr. Gómez, niños. Bolsa, 7.
Se vende magnífico automóvil BERLIET, gran lujo. Cruz Verde, 5.

Madrinas de guerra
Las solicitan desde Marruecos. Manuel Rodríguez, Eusebio Marañón y Pedro Uceda, Comandancia de Ingenieros, compañía de Telégrafos de la red de Melilla. Tres Forcas.

Para San José
El mejor regalo es un frasco esencia «Brisas del Parque», que es el perfume predilecto de Sevilla entera.
Perfumería Parisis, Córdoba, 20.
Para artículos de viaje, Idigoras

Dr. YANEZ. Profesor oculista del Hospital clínico. Casa de socorro Alhóndiga. De doce a dos.

En el expreso de anoche marcharon a Madrid los duques de Montpensier. En la estación fueron despedidos por los infantes don Carlos y doña Luisa, sus ayudantes, general Tavira y don Raúl Noel.

Dr. Gabona. Vías urinarias. Conde Barajas, 22. Consulta, 2 a 4. Tel. 1317

Dr. ZBIKOWSKI
Enfermedades de los ojos
Reconocimiento de la vista
Prescripción de lentes
Trasladó su CLÍNICA de PLAZA NUEVO a Javier Lasso de la Vega, 1 (ANTIGUA CALLE UNIÓN)

Regresó al Pedroso don Isidoro Guerra Sevillano.

Anoche marcharon a Madrid, en el expreso, don José Bosch y señora.

SEÑORAS

Desde hoy quedan expuestos en nuestros salones la nueva colección de vestidos, sombreros y salidas de teatro para la temporada de primavera, y esperamos nos favorezca con su visita.

Peletería Sampedro O'Donnell, 12
Marcharon a Madrid don Manuel Lizarriturry y don Andrés Pérez Martín.

Chalecos gran moda, para caballeros, buen surtido y precio increíble tiene la casa Potente, Tetuán, 37.

A Madrid marchó anoche, en el expreso, el ex director general de Comunicaciones señor conde de Colombia.

El especialista en enfermedades de los ojos Dr. Arana practica reconocimientos, operaciones y graduaciones en la vista, de 11 a 3. Económica, de 7 a 8, en Sagasta, 23 (calle Gallegos).

A Huelva marcharon ayer don Enrique Gómez Serrano y don José Checa.

Meguerry
Desde el día 15 presenta la colección de modelos, de diez de la mañana a una de la tarde, y de cuatro a siete. Invitan a las señoras a presenciar la exposición.

Ayer marcharon a Cádiz el conde de Villafuente Bermejo y don José María Hernández.

Cocina vegetariana
del eminente Dr. Falp, no debe faltar en ninguna casa. Con su régimen se evitan muchas enfermedades. Venta en librerías y Call, 22, Barcelona.

A la corte marchó anoche, en el expreso, el capitán de Infantería señor Villalonga.

Se nos quejan personas que a diario tienen necesidad de ir a la Central de Telégrafos del olor tan insupportable que emanan los retretes de dicha dependencia, haciendo imposible la estancia en el amplio patio.

«Parece que esos retretes sirven a centenares de personas que tienen su negocio ambulante en la calle Serpientes, y esto hace imposible la debida limpieza, protestando el público de que un Centro tan frecuentado, y en esta época más, presente tal aspecto.

Hemos tenido el gusto de saludar al nuevo gerente de la sucursal del

Trust Joyero
don Antonio Pérez Macho. Las referencias que tenemos de la competencia técnica y especiales dotes que adornan a dicho señor hacen esperar que el público resultará beneficiado y se aumentará el favor que viene dispensando a tan importante y acreditado establecimiento.

Procedente de Nueva York llegó anoche a Sevilla el acreditado comerciante de aquella gran capital, paisano nuestro, don Fernando Franco, a quien acompañan su distinguida esposa e hijos, que permanecerán entre nosotros hasta pasadas las fiestas de Abril.

Ha obtenido el título de profesora de piano, después de un brillante examen en la Sociedad Económica, en el que admirablemente ejecutadas interpretó escogidas composiciones, la bella señorita Carmelita Atienza Palma, siendo felicidísima por la numerosa concurrencia que presenció dicho examen. A las muchas felicitaciones recibidas una la señorita Atienza la nuestra.

El Jerez quina LA PRAVIANA se recomienda a personas débiles.

Llegó de Madrid don Alberto Arjona.

El secretario de la Pontificia y Real Archicofradía del Santísimo Cristo de la Salud, María Santísima de la Luz y Nuestra Señora del Mayor Dolor en su Soledad (vulgo de la Carretería), pone en conocimiento de sus hermanos que habiendo acordado esta Hermandad hacer estación de penitencia en la tarde del Viernes Santo, el reparto de tónicas será desde el día 18 al 24, ambos inclusive, y que pasada esta fecha no se respetará el derecho de antigüedad.

Saetas y cante flamenco
por los célebres cantadores:
Centeno, Niño Jerez y Bermúdez de Morón (el viejo)

En nuevos discos para **GRAMOFONOS**

Piazza Hermanos
Plaza San Fernando (Nueva), 5
VIDA OBRERA

El presidente de la Unión General de Trabajadores de las Obras del Puerto nos participa que en la reunión celebrada en la noche del día 15 del actual por dicha Sociedad, se acordó asociarse al dolor que ha producido en la clase proletaria el asesinato de que han sido víctimas en Barcelona el leader del sindicalismo Salvador Seguí y su compañero Comas.

También se acordó enviar un telegrama de protesta por estos crímenes al presidente del Consejo de ministros, y otro asociándose al dolor producido por aquéllos a la Confederación General del Trabajo.

El Sindicato del ramo de transportes (Sección de choferes y ayudantes) ha publicado una hoja citando a reunión hoy, a las nueve de la noche, en su domicilio social, Trajano, 16, para el nombramiento del Comité de dicha Sección.

Pedid VINO Lassaleta
Gran Premio en la Exposición de Roma

Una tiente

En la dehesa de «Las Navas» se ha verificado la tiente de las becerras de la ganadería de Surga, a cuya faena, hecha bajo la dirección del ex matador de toros Diego Rodas «Morenito de Algeciras», han asistido bastantes aficionados y los matadores de toros Juan y Manolo Belmonte y Maera, y los de novillos Posada, Agabeno, Angelillo de Triana y otros.

La mayoría de las becerras tentadas resultaron bravísimas.

La Gloria

Para comprar los zapatos de señora más elegantes y de más última novedad, todo de gran lujo, hay que visitar esta casa.

38, San Esteban, 38. (Puerta de Carmona.)

Calzados Contreras

Zapatos de niño, a una peseta.
Zapatos de señora, a 7 pesetas.
Botas de caballero, a 14 pesetas.
García de Vinuesa, 47.

Con este vale y 2,50 le entregarán una magnífica boquilla Bolso y su correspondiente cadena, a elegir el color que se quiera.

Leoncio Conde

Castelar, 2 y García de Vinuesa, 36 y 38
Gran surtido en medias de seda y bolsos de todos colores, a precios baratísimos.

Una cosa es haber y otra entregar.

A los que duden que en la imprenta y papelería de Giménez y Vacas se entregan los sellos de caucho en el día, después de demostrárselo no se cobra el trabajo.

La única casa que tiene doce máquinas impresoras en constante trabajo. La única casa en Sevilla que cobra los sellos al precio de los demás impresores, es la de Giménez y Vacas.
Cuna, 16. Antigua de Guerra.

FABRICA DE GORRAS
Depósito de Boinas Bilbainas
VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR
Antonio Valcillo, Siete Revueltas 9
(CASA PARTICULAR)

Emosera de sillas

Desde el 16 del corriente queda abierto el abono general de plateas y frente para presenciar el desfile de las Cofradías durante la próxima Semana Santa, en la Plaza de la Constitución. Despacho, de doce mañana a seis de la tarde, en calle Fernández y González, 6.—La Empresa.

Tintorería Larros, S. A.

Tiñe en todos colores y limpia toda clase de trajes y prendas, dejándolas como nuevas

Prontitud en los encargos

Plaza Magdalena 5

BLENORRAGIA

(PURGACIONES)
Se curan radicalmente con el **GONARGIL (sellos)**
De venta, Farmacia El Globo.

La sangre empobrecida y los nervios agotados son la causa de la diferencia tan considerable entre estas dos mujeres

De las investigaciones hechas por médicos de todos los países se desprende que infinidad de personas luchan contra las vicisitudes de la vida con sangre pálida y empobrecida y nervios debilitados. Si usted desea ser fuerte, vigorosa y tener un cuerpo bien desarrollado, siga durante diez días los consejos que se dan en este artículo y compruebe luego los resultados.

Millares de hombres y mujeres se ven obligados por exceso de trabajo, por preocupaciones del negocio y del hogar u otras circunstancias debidas a la vida moderna, a gastar sus fuerzas, su energía y su vitalidad más rápidamente de lo que puede recuperarla el organismo. De ahí que la fuerza nerviosa se agote, la sangre se empobrece, y sin abundancia de sangre roja y rica, su organismo no puede transformar los alimentos que ingiere en células y tejidos vivientes para reemplazar los gastados. En su consecuencia carecen de la fuerza, del vigor y de la resistencia necesaria para dominar el trabajo diario. Ese ejemplo por que hay tantas personas débiles, rendidas y agotadas. La diferencia tan sorprendente que se nota entre estas dos mujeres del grabado al lado es motivada sencillamente por la sangre pálida y empobrecida.

Si se encuentra usted fatigado, abatido, sin valor; si usted ha perdido sus fuerzas y vigor de otro tiempo, es a un empobrecimiento de la sangre y a una depresión de nervios que debe atribuirlo. A fin de recobrar su fuerza, su energía y su resistencia, es preciso que tome un buen método, jué osamente dosificado, para aumentar y enriquecer el número de glóbulos rojos y vivificar nuevamente las células nerviosas agotadas. El **Fo-fonio Nuxado** es el tónico ideal para emplear en todos los casos de anemia, de neurastenia, de depresión nerviosa, de debilidad general, etc. Contiene principios medicamentosos que empiezan a enriquecer la sangre y vivificar los nervios en el acto de ser absorbidos. El **Fo-fonio Nuxado** se emplea por mas de cuatro millones de personas y los resultados obtenidos comprueban que aumenta poderosamente, en el espacio de dos semanas, la fuerza, el vigor y la resistencia de las personas débiles y agotadas. Si usted no está convencido de que este regenerador le ha devuelto la fuerza y el vigor, el farmacéutico preparador le devolverá el dinero a la primera aplicación.

El **Fo-fonio Nuxado** se vende en todas las farmacias y centros de especílicos.

Los Sucesores de Urquiza y Pérez continúan vendiendo los productos de su fábrica de camisas de hierro y somieres metálicos, y en el salón muestrario de la misma, calle Arroya, 20, junto a la cochera de los tranvías (antigua Huerta de los Granados), a precios sumamente baratos. Nuevos modelos de gran lujo.

VUQUA DE JOSÉ MENAQUE Y VENA
Fábrica de azulejos, tejas planas, ladrillos prensados y demás materiales de construcción.
SAN JACINTO, 75.—SEVILLA

LOZA Y CRISTAL

Vasos para café, sups., 0,35 peseta uno.
Idem para café, doble temple, 5,95 peseta docena.
Idem media caña, especial, 5,95 id.
Idem chato, París, 4,60 ptas. docena.
Idem medio, París, 4,20 ptas. docena.
Idem café, París, temple especial, 6 pesetas docena.
Idem maquinillas, 3,60 ptas. docena.
Copas reforzadas para café, 9 id. id.
Idem aguadiente, surtidas, 4,95 id. id.
Idem para vino, variadas, 5,50 id. id.
Maquinillas café, con vaso, 1,25 una.
La mejor garantía para todo comprador es la devolución del importe de sus compras si el artículo no es de su agrado.

Agustín Jiménez Trujillo
Aranjuez, 10
(Plaza de la Encarnación)
SEVILLA

ENFERMEDADES NERVIOSAS
MARTIN CORDONEDA
Consulta: de 11 a 2.—Jefe del Gran Poder, 16, piso principal izquierdo.

Sastre-Modisto

J. PEREZ
Mateos Gago, 55 Sevilla

RELOJERIA ALEMANA
Cánovas del Castillo, 14
Relojes de todas clases, Especialidad en las composturas, por RELOJEROS ALEMANES

A cartoon illustration showing two women. On the left, a woman is depicted as healthy, energetic, and well-dressed, representing the state after taking the medicine. On the right, a woman is depicted as weak, pale, and exhausted, representing the state before taking the medicine. The text around them discusses the benefits of the 'Fo-fonio Nuxado' medicine for blood and nerves.

Fo-fonio Nuxado
DA FUERZA Y VIGOR



¿Es V. elegante y vive en Sevilla? Pues no deje de comprar las BONITAS MASCOTAS que vende a 9, 12, 13, 14, 15, 18 y 20 ptas. J. Maquedano, Serpes, 44 (ESQUINA A RIOJA)

PARA SEÑORAS

OFRECEMOS a precios muy bajos Las grandes existencias de una fábrica de sedas, de Lyon.

NUESTROS PRECIOS SON UNICOS

- Sponji estampados, mil dibujos, metro 5 pesetas. Liso, un metro de ancho, clase extra, metro 7 pesetas. Crepón extra, metro 12 pesetas. Crep Mirroo lin. se la pura, metro 9 pesetas. Punto de seda, sólo en negro, la clase mejor, riquísimo 14 pesetas. Mil y a cada tejido para señora.

Ciudad de Londres CERRAJERIA Y CUNA

POR TELEFONO

Consejo de ministros

Madrid 16 (11 n.)—A las nueve de la noche terminó el Consejo. Salieron juntos los señores Alcalá Zamora, Salvatella y como de Romanones. Este dijo: Ya se ha terminado. Tardaron en salir los restantes ministros. El primero que bajó fue el señor P. Dregal. Los periodistas le preguntaron: —¿Ha habido Consejo? —Nada de eso—contestó—. Ha sido simplemente una conversación celebrada de pie. Salieron después juntos los señores Aznar, Gasset y Chapaprieta. Manifestaron que sólo se había tratado del voluntariado y de decretos de Guerra. Después añadieron—se les entregó la nota. Le preguntaron al señor Chapaprieta si se había tratado de las cuestiones sociales, y contestó negativamente, diciendo que sólo se trató del proyecto del voluntariado que es complejo y luminoso. —¿Y de elecciones? —De elecciones, absolutamente nada, como si éstas no existiesen. El señor Alba ratificó que sólo se había tratado de las cuestiones que se consignaban en la nota oficiosa. El marqués de Alhucemas se quedó todavía algún tiempo conferenciando con el duque de Almodóvar. Nada tampoco dijeron sobre la fecha del próximo Consejo.

Nota oficiosa

El Consejo examinó con todos sus detalles el proyecto de real decreto sobre la recluta y organización del voluntariado para el ejército de África, que quedó aprobado. El ministro de la Guerra, autor de aquel proyecto, y los demás consejeros lo aprobaron, un proyecto de decreto sobre ascensos de coroneles asimilados a generales de brigada. Se despacharon expedientes ampliando un crédito de guerra para el servicio de Hospitales militares, y otro para la adquisición, por gestión directa, de automóviles aliados con destino a la Intendencia militar.

Ampliación del Consejo

Madrid 17 (2 m.)—El proyecto de voluntariado aprobado en el Consejo de hoy se trató anteriormente en otras reuniones. Contiene más de 20 artículos. Las bases principales se refieren a impedir toda acción de las Empresas en la recluta. Se prohíbe el voluntariado para la Península, admitiéndose únicamente para el ejército permanente voluntario que se creará en África. Se conceden a los voluntarios bastantes ventajas, dándoseles primas de enganche y un sueldo algo menor del que cobran actualmente los individuos que pertenecen al Tercio extranjero.

Para el resto se les ofrecen empleos civiles y plazas en los Cuerpos de Carabineros, Guardia civil y Seguridad, preferiéndolos a los licenciados de la Península. Se aprobó otro proyecto de ascenso al generalato. Se determina que para el ascenso precisa haber mandado un regimiento dos años cuando menos. El ministro de la Gobernación comunicó a sus compañeros que persistía la tranquilidad en Barcelona y Zaragoza.

Una obra de Honorato Maura

Madrid 17 (2 m.)—Se esperaba con gran interés el estreno de la obra de Honorato Maura, hijo del ex presidente del Consejo. Se anunció con el título de «El gran amor»; pero por haber otra obra con igual denominación, se le cambió por el de «El amor de mujer». Hoy se realizó el estreno en el teatro Malva, asistiendo a presen-

ciarlo numerosos periodistas, escritores, artistas y amigos del autor. La obra, quizás por la gran expectación que había despertado, sólo obtuvo un éxito relativo. La intérprete de la protagonista, Catalina Bárcena, obtuvo muchos aplausos. Honorato Maura, requerido por sus amigos salió a escena, siendo aplaudido.

Acuerdos de la Asamblea de comerciantes e industriales

Madrid 17 (2 m.)—En el Círculo Mercantil ha continuado hoy la asamblea de comerciantes e industriales. Se pronunciaron varios discursos, y en la reunión hubo bastante entusiasmo. Se aprobó por aclamación las siguientes conclusiones: La primera apoyar la candidatura de diputado a Cortes por Madrid de don Antonio Sacristán. La segunda celebrar una asamblea magna de comerciantes e industriales. Y la tercera gestionar la concesión de un tren especial para acudir a la asamblea de santos, y persistir en realizar una enérgica campaña contra el impuesto de utilidades.

De la campaña El parte oficial

Madrid 17 (2 m.)—Sin novedad en ninguno de los territorios de nuestras comandancias generales de África.

Zona de Melilla

La visita del Alto Comisario Melilla. — Los comisionados de Almería visitaron la Gota de Leche y el comedor popular, cuyo funcionamiento elogiaron. Después estuvieron en el Barranco del Lobo, viendo las obras de sondeo que allí se realizan para dotar de agua potable a Melilla. Visitaron también la Junta de Arbitrios, donde fueron obsequiados con un vino de honor. A éste asistieron el Alto Comisario, señor Silveira, y los generales Vives y García Aldave. Este pronunció un discurso, hablando también el señor Silveira, que saludó a las señoras de Melilla y elogió grandemente a las mujeres de Almería. Dijo que Almería tenía gran porvenir, por la importancia de su puerto y por la riqueza de su industria, su agricultura y sus minas. Dedicó un sentido recuerdo a los que sucumbieron defendiendo a la Patria.

Los señores Silveira y Vives marcharon al campamento de Dar-Drius, siguiendo hasta Tafersit, donde revisaron a las fuerzas europeas y a la mehalla jafitana. Los soldados indígenas corrieron la pólvora. Se presentaron Comisiones numerosas de caides, algunos pertenecientes a cabillas no ocupadas en el territorio de Benitusín. Todos hicieron protestas de adhesión a España. El representante del jefe, Dris el Rifí, obsequió al señor Silveira y a sus acompañantes con un té. Después regresaron a Dar-Drius, donde almorzaron. Allí saludó al señor Silveira el general Sánchez Ortega, que manda la línea avanzada. Toda la columna desfiló ante el señor Silveira, incluso los carros de asalto. Al regresar a la plaza se detuvieron en Monte Arrui, orando ante la tumba de las víctimas. En el teatro Victoria se celebró una función en honor del señor Silveira y de los comisionados de Almería. Sa música tocó la Marcha Real, y el público ovacionó al Alto Comisario.

Hoy marchará el señor Silveira a la posición del Zaio, y mañana irá a Nador, para ver el poblado e informarse del funcionamiento de la Junta de servicios locales. Las entidades económicas le obsequiarán con un banquete en la Cámara de Comercio. Se han recibido confidencias asegurando que los rebeldes tratan de emplazar los cañones que tienen en Yebel Udía en otro monte de Beni-rriaguél que tiene excelentes condiciones de defensa.

Sobre la Conferencia de Tánger

Una información de «Le Temps.» París.—El corresponsal de «Le Temps» ha enviado a este diario un telegrama, diciendo que puede afirmar que el Gobierno español esperará sin impaciencia a que pueda celebrarse la conferencia para resolver el asunto de Tánger, y teniendo en cuenta la situación en que se encuentran respectivamente Francia y Alemania nada hará por apresurar aquella. El señor Alba, añade, ha dado seguridades al Embajador de Francia en Madrid, de que no tiene interés de que se celebre la Conferencia en Algeciras, y que él irá de buen grado a París o Londres en busca de una solución amistosa que concluya por anular los intereses hoy en pugna. Añade que hay entabladas algunas negociaciones franco-españolas para asegurar la eficaz colaboración de ambos países en Marruecos, y que en los círculos gubernamentales de Madrid se espera que avancen más estas negociaciones para abordar la cuestión de Tánger. Los distintos detalles que tienen importancia serán rápidamente atacados cuando el mariscal Lyautey se encuentre restablecido de la enfermedad que padece.

Muerte de la Reina Milana

Niza.—Ha fallecido la Reina Milana de Montenegro, madre de la Reina de Italia. Recientemente se le había hecho una operación quirúrgica.

Sentimiento en Italia

Roma.—La muerte de la Reina Milana ha causado general sentimiento. En todos los edificios públicos ondea la bandera a media asta. Los Reyes reciben numerosos telegramas de pésame.

DE BARCELONA

Barcelona 16 (9 n.)—Por solidaridad con veinte compañeros despedidos injustamente, se han declarado en huelga 400 obreros de una fábrica de aprestos.

Se ha dicho que el Noy del Sucre llevaba puesta en el momento de ser asesinado una coraza blindada que le cubría desde los hombros al bajo vientre.

La Directiva del Sindicato libre ha publicado un escrito protestando enérgicamente contra los atentados, y diciendo que el Sindicato único fue el que comenzó a desarrollar el terrorismo. Añade que el Sindicato libre está donde estaba, dispuesto a llegar a una inteligencia para el mutuo respeto, creyendo que la unión es imposible por las diferencias que los separan. Muestra fervoroso deseo de acabar con el terrorismo, que deshonra a Cataluña y a España y coloca a la clase obrera en condiciones de inferioridad con respecto a las organizaciones de los demás países.

Muerte de otro herido

Ha fallecido el carretero Pedro Avella, herido a consecuencia del tiro del lunes en la taberna de la calle Riera.

El cadáver ha sido trasladado al hospital, para la autopsia. Mañana se reunirán las Juntas directivas de los Sindicatos libres profesionales, convocadas por la Confederación general del Trabajo.

El pleno de la Comisión mixta de trabajadores y comerciantes de Barcelona ha aprobado, con carácter general y obligatorio, el acuerdo de que todos los dependientes de las casas de comercio y entidades mercantiles podrán disfrutar de vacaciones, proponiendo a los patronos que durante las mismas vean la manera de sustituirlos, por solidaridad, con compañeros en su trabajo, para evitar perjuicios a las casas en que prestan sus servicios. De no llegar a una inteligencia acudirán a una ponencia especial, para que ésta lo solucione.

El señor Cambó atacado durante el gobernador

El señor Cambó ha publicado en «La Voz» una carta, escrita en catalán, dirigida al gobernador, diciéndole que hace una semana visitó al presidente del Consejo para hacerle ver, con relación a las elecciones, que para servir transitorios intereses no se deshonra el principio de autoridad obligando a las personas encargadas de ésta a realizar vejaciones y atropellos, dejándolas sin fuerza moral para exigir de los ciudadanos el respeto a la ley.

Añade que no le sorprende que el Presidente se haya olvidado de su ruego y de la promesa que le hizo en Madrid; pero sí le ha sorprendido que el gobernador, que es catalán, no haya apreciado las leales y patrióticas indicaciones suyas, y ponga su nombre al servicio de los actos anarquizantes que se realizan en estos días por las autoridades, enviando funcionarios del Gobierno a visitar Ayuntamientos para realizar atropellos, que desprecian y fomentan en el pueblo el espíritu de menosprecio hacia las autoridades. Lo que hace el señor Raventós—dice—es lo que hizo ningún gobernador de Barcelona.

Del pleito taurino

Nota oficiosa de la Asociación de propietarios de plazas de toros y empresarios

Madrid 17 (1 m.)—Después de celebrar un nuevo cambio de impresiones, los empresarios de toros han facilitado a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

Entre los distintos acuerdos adoptados por la Asociación de propietarios de plazas y empresas de toros de España para la defensa de sus intereses, se tomó con entusiasmo el de apoyar a todas las plazas que hayan sido objeto de vetos o prohibiciones injustas por la organización de sus espectáculos libremente, dentro de las facultades que para ello les conceden las leyes.

La Asociación de propietarios y empresas rechaza toda afirmación insidiosa con la que se pretenda menar en lo más mínimo el sagrado derecho de los toreros a ser asistidos en sus peñascos por personas competentes que ofrezcan las debidas garantías y sólo aspiran a no someterse a imposiciones vejatorias que coarten el libre nombramiento de los médicos de las enfermerías que las Empresas se obligan a pagar.

Reiteradamente ha manifestado esta Asociación, y ahora repite, que aceptará cualquier fórmula que sea digna, para llegar a una concordia.

También ha resuelto la Asociación organizar espectáculos con los elementos de que disponga y se sujeten a los contratos aprobados por ésta.

El domingo y lunes próximo habrá novilladas en Madrid con ganado que la Empresa tenía sobrante de la temporada anterior y con toreros asociados.

Otra vez hay corrientes de armonía

Esta noche volvieron a reunirse los empresarios, por un lado, y los ganaderos, por otro.

Estudiaron respectivamente las bases de arreglo, asegurándose que hay corrientes de armonía y de próximo arreglo entre ambas entidades.

Mañana por la noche se podrá dar ya la solución definitiva, pues será la reunión de aquéllas para redactar las bases y firmarlas.

La Empresa de Madrid gestiona cerca de las Sociedades de banderilleros y picadores sobre la supresión de los dobladores y picadores de reserva, para dar las novilladas del domingo y lunes próximos.

Parece que ambas Sociedades man tienen que haya dobladores y picadores de reserva, que la Empresa quiere suprimir, según el acuerdo de la Unión de Empresarios.

De Madrid

Las causas militares

Ayer prestó declaración ante el juez, general Fontán, el general Cavalcanti, en vista del acuerdo del Supremo referente a la causa que se sigue por lo ocurrido en el convoy a Tizsa. El marqués de Cavalcanti estuvo declarando desde las cuatro a las siete y media de la tarde.

Contraísta multado

En la sesión celebrada hoy por la Diputación, se aprobó una proposición imponiendo una multa de seis mil pesetas al contraísta del pan por la mala calidad del que venía suministrando a los Hospitales y Asilos, y rescindir después el contrato.

Se aprobó asimismo un anteproyecto, por el que la Diputación implantará un servicio de telefonía sin hilos entre Madrid y los pueblos de esta provincia.

Solicitará del Gobierno la explotación de este servicio por su cuenta, organizándolo en forma análoga a como está establecido en Inglaterra.

Se instalará en Madrid una estación emisora de gran potencia, cuyo radio de acción llegue a los pueblos más apartados de la provincia.

Se establecerán en los pueblos y centros agrícolas más importantes, estaciones receptoras.

La Diputación cobrará un impuesto a los aparatos particulares que puedan recoger las ondas de la estación de Madrid.

Acuerdos del Ayuntamiento

En la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento, se acordó adquirir un retrato de Benito Pérez Galdós, y adherirse a los actos que se celebren en honor de Jacinto Benavente.

La bandera de Intendencia

Dentro de breves días se celebrará en Melilla el acto de la entrega y bendición de la bandera de las fuerzas de Intendencia.

De provincias

Accidente ferroviario

Cádiz.—Al entrar en la estación el mixto de Madrid, no obedecieron los frenos a causa de la excesiva carga; y por no contar con freno cinco vagones cargados, el convoy montó sobre el andén, chocando con el parapeto, llegando la locomotora hasta el muro que sostiene la verja, la cual destruyó, incluso la columna de hierro.

El choque originó una fuerte trepidación del edificio. Resultaron cinco heridos y varias mujeres contusas.

La locomotora sufrió grandes desperfectos. Milagrosamente no ocurrieron mayores desgracias, pues a la llegada de los frenos suelen hallarse muchas personas en la parte posterior de la verja.—Gómez.

¿Quiere usted un traje elegante y barato?

No deje de comprarlo en las casas acreditadas de

Aurelio Serrano Plaza de Villasis, 8 y Laraña núm. 1



Trajos lana, hechos, para caballeros, a 40, 50, 60, 70, 80 y 100 pesetas.

Trajos lana a medida, para caballeros, a 70, 80, 100, 120, 150, 175 y 200 pesetas.

Abigos hechos, para caballeros, a 40, 50, 60, 70, 80, 100 y 120 pesetas.

En americanas, pantalones, pelizos, camisas, calzoncillos, camisetas y otros muchos artículos más barato que en parte alguna

Vuelco de una «moto»

Coruña.—Entre Betanzos y la Coruña voló una motocicleta, que iba ocupada por un cabo y dos soldados de Sanidad Militar, vestidos de paisano.

Resultaron gravemente heridos. Conducidos al Hospital Militar dijeron que estando arrestados se les ocurrió coger la motocicleta para dar un paseo.

Otro accidente motorista

Irún.—Una pareja de migueletes, encargada del servicio de vigilancia de la carretera, iba en una «moto», y al llegar cerca del cuartel de Carabineros de la carretera de Navarra, a causa de un violento viraje, se precipitó por una altura de tres metros, cayendo a la vía del ferrocarril de Irún a Elizondo.

El motorista, Nicolás Berástegui, resultó muerto y su compañero gravemente herido.

Para adquirir el palacio de los condes de Torregrosa

Bilbao.—Aumenta la suscripción para adquirir el palacio que los condes de Torregrosa poseen en Lequeitio, para regalarlo a la ex emperatriz Zita.

En la lista de donantes, figuran en primer término, el conde de Urquijo, iniciador de la idea; el marqués de Urquijo, el de Arriluce de Ibarra, don Ramón Sota y don Fernando Corastegui, con 15.000 pesetas cada uno.

Del extranjero

Pánico en Francfort.

Berlín.—El pánico se ha apoderado de Francfort.

Los establecimientos bancarios han enviado sus fondos al interior de Alemania, habiéndoles imitado todas las instituciones que manejan dinero, ante la creencia de que las tropas francesas ocuparían en breve la ciudad.

¿Cuál es la casa de las pelotas de goma?

Pregúntale a cualquier futbolista callejero y te lo dirá enseguida.

Angel Pérez Álvarez Quintero, 3

No olvide usted...

...nunca las señas de La Colmena, de la Correduría, porque es la zapatería que más ventajas le ofrecerá para la adquisición de calzado, especialmente de la forma Villarejo, de moda. Ahora La Colmena ha hecho una extraordinaria rebaja de precios en todas las clases de calzado, y es seguro que si va usted a esta casa y ve lo que allí se vende y a cómo se vende, no sale sin comprar, porque las gangas no se encuentran todos los días.

Además, si quiere usted calzarse a la medida, que es otra especialidad de la casa, mejor que en ninguna otra parte deberá hacerlo en La Colmena, de la Correduría. Y nos agradecerá el consejo.

750 pesetas ganará

de gratificación toda persona que conociendo la existencia de un prófugo, envíe nombres y apellidos, pueblo donde sorteo y año en que fue declarado prófugo con el domicilio donde residía actualmente, al Ayuntamiento de Correas 813, de Madrid y se guardará absoluta reserva. La gratificación se entregará inmediatamente después de conocer todos estos detalles, y además de percibir dichas 750 pesetas contribuirá a hacer cumplir la ley a quien rehuyó servir a la patria, siendo considerado este acto de no de todo buen ciudadano.

Escribir: Apartado 813. Madrid

NOTA.—No será divulgado por ningún concepto el nombre de la persona que haga estas confidencias.

Advertisement for Pautauger's solution for debilitated and fatigued individuals, including text like '¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DEBILITADOS, los FATIGADOS...' and 'SOLUCION PAUTAUGER'.

En el cortijo «El Villar», de este término, se encontraba un individuo llamado Justo, natural de Granada, el cual al ir en la tarde de ayer en unión de otro compañero por una paja, tuvo la desgracia de que se viniera abajo el almar dejando enterrado al infeliz Justo, no pudiendo prestarle auxilio su compañero porque también fue cubierto de paja, y gracias a su fuerza pudo librarse de la asfixia.

A las voces pidiendo auxilio acudieron las personas que había en la finca, procediendo a los trabajos de salvamento, viendo que ya era cadáver el desgraciado Justo, cuyos apellidos hasta hoy no se han podido averiguar.

El Juzgado se presentó en dicho lugar practicando las diligencias propias del caso y ordenando el traslado del cadáver al departamento anatómico, donde se le practicará la autopsia.

Justas quejas

Debemos llamar la atención del alcalde sobre el estado pestilente que va tomando cada día más el urinario de la Plaza Mayor, pues no cabe duda que se hará hasta imposible el poder verter aguas en él, si no se ordena el que diariamente se limpie y se echen polvos desinfectantes.

Trasladamos a la autoridad esta queja nuestra y de muchos vecinos, que no podrán tampoco ni permanecer por los alrededores de dicho urinario, dado el odor insostenible que despiden.

Y eso que no ha llegado el verano. Y ya que nos ocupamos del sitio más céntrico de la ciudad, cual es el paseo del Salón, justo es que digamos algo sobre el estado tan deplorable en que se encuentran los asientos de dicho paseo.

Todo sería poco para expresar ese estado de abandono y suciedad en que se encuentran los bancos, llenos del sucio y asqueroso verde formado por los infinitos días que pasan sin que se les limpie ni con un mal blanqueo para cubrir algo su mal aspecto.

Seguramente la autoridad al comprobar ese mal estado de policía urbana, ordenará a quien corresponda la inmediata limpieza de los asientos para que no padezca el buen nombre de la población.

Así lo esperamos.—Gomis.

Academia de Buenas Letras

Anoche celebró sesión la Real Academia Sevillana de Buenas Letras, bajo la presidencia del vicedirector, señor Rodríguez Jurado, asistiendo los señores académicos Llach, Díaz Caro, Lupiáñez, Manjarrés y Fernández Egarrero, y el secretario-habilitado, señor Montoto de Sedas.

Recadas las pases de rigor, y aprobada el acta de la anterior, el señor Manjarrés leyó un interesantísimo trabajo acerca del libro titulado «Historia Natural y Moral de los Tudeas», del padre Acosta, S. P.

La Academia acordó consignar en acta la satisfacción con que había escuchado el notable trabajo del señor Manjarrés.

COMPRO papeletas del Monte de Piedad y objetos de todas clases VENDO más barato que nadie alhajas y otros artículos, todos de verdadera ocasión.

Compra-Venta :: O'Donnell, 26

Cemento Super-Portland "NOROEN" de fama mundial, 25 por 100 más resistencia que la de los mejores Portlands conocidos hasta hoy. Bonito color gris claro. Precio módico. Se vende en las buenas casas de materiales de construcción.

Representante general: Antonio Hammerstein Apartado 120.—SEVILLA.—Porvenir, 6

Por pesetas 37,50 al mes Puede usted adquirir la célebre máquina de escribir, norteamericana, marca WOODSTOCK Para el pago de la misma concedemos 36 meses de crédito La entrega de la máquina es inmediata y el comprador tiene ocho días de término para probarla. Si no le agrada puede devolverla sin más compromiso Concesionarios exclusivos para España Sociedad Hispano-Americana de San Sebastián, Sucursal en Sevilla calle FRANCOS, 33 Además tenemos a la venta Escopetas : Relojes : Prismáticos : Cámaras fotográficas : Máquinas parlantes y discos : Pianos automáticos : Cajas fuertes : Bicicletas inglesas RAYNAL y la célebre campeona de campeones ISABELITA. Grandes plazos para el pago. Inmediata entrega de los géneros. Pidan nuestro catálogo No dejen de visitar nuestra Exposición en la que exponemos todos los artículos anunciados. No confundir nuestra dirección en Sevilla FRANCOS, 33

Sevilla El Liberal Sevilla

Indicador de Sevilla = Pago anticipado - Cada palabra 10 céntimos por día =

Méjicos

Véndese, afilada, mates secretos, matriz, piel, Dr. Olate, es especialista. Plaza Mita, 14.

Dr. Puelles, Niños Loán, 4, Villa Cesar, de 9 a 2 y de 7 a 3. Teléfono 102.

Dr. Cubiles.—Vias urinarias. Venéreo.—1 a 3. Tintores 16.

Escrivá, Practicante.—San Luis 118, principal izquierda.

Arriendos

Almócena.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Vivienda de Holzado.

Se arriendan locales para industria. Avenida Borbolla, núm. 6.

Arriendase amplio local. Azafán 28. Razón: Venera 14 y 16, bazar.

Arriendase principal amueblado, céntrico. Razón: García Pérez 19.

Habitaciones bien amuebladas para familia, con 6 sillas.—Razón: Francos 33.

Arriendase un piso.—Razón: Bazar de la Venera, Venera 14.

Se arrienda almacén, Reyes Católicos 20. Razón: Reyes Católicos 4.

Arriendase piso amueblado para las fiestas, Alameda Hércules 74, chalet.

Magnífico piso amueblado.—Razón: Amor de Dios 40, estanco.

Casa particular cede habitación amueblada exterior.—Cruz Verde 12.

Cede habitación amueblada. Marco Sancho 14.

Se arriendan habitaciones amuebladas, sitio céntrico, para las fiestas. Razón: puesto pediceros Lloréns, Sierras.

Habitación amueblada, balcones y vistas plaza San Francisco. Hernando Colón 3, 2º.

Azi n'ho habitación amueblada, balcones calle Tetuán, 4 caballeros.—Razón: Trajano, núm. 69.

Arriendase lujosa casa sitio céntrico. Razón: Bazar de la Venera, Venera 14.

A r'riénd se piso amueblado sito céntrico.—Razón: O'Donnell 42, muebles.

Se alquila o vende hotel Villa Pepita.—Razón: San Pedro Martir 14.

Arriendanse dos habitaciones para despachos. Encina 2º.

Habitaciones amuebladas.—Razón: Salvador 24.

Arriendase varios almacenes y cuartos, en Triana.—Razón: Velázquez 2.

Arriendase casa sola amueblada para próximas fiestas.—Razón: Placentinas 5.

Dos p'os principales, 200 y 300 pesetas. Una casa de una sola planta, 300 pesetas. Rodrigo Caro, 17.—Informarán porteros.

Arriendase amplio local para establecimiento, sitio céntrico. Razón: Venera 14, Bazar de la Venera.

Arriendase extenso local con grandes almacenes, agua abundante, propio para industria. Enladrilla 26. Veri se de dos 4 cuartos.

Habitaciones amuebladas.—Rodríguez Zapata 2.

Fiso amueblado. Jesús Gran Poder 92.

Se arriendan habitaciones amuebladas. Gallos 16.

Se arriendan habitaciones amuebladas. Geron 41.

En San Juan de Aznalfarache, arriendase el bonito Recreo «El Cerro», con cinco habitaciones. Razón: Don Rafael Moreno, Alhóndiga 46, Sevilla.

Sin pensión, exterior céntrico, uno ó dos caballeros.—Bonifaz 6.

La Victoria, San Marcos 11, arriendan habitaciones amuebladas.

Se arriendan habitaciones amuebladas. Jesús Gran Poder, 70.

Para semana santa y feria se arriendan dos habitaciones amuebladas, próximo Plaza Nueva.—Razón: José Rodríguez, García Vintea 30.

Ventas

Plis derechos. Manteros 26.

Norias, las majores, se venden. Talleres de José García García. Guadalquivir 10.

Véndese caja de caudales y dos mostradores vitrinas.—Razón: Venera 14, Bazar de la Venera.

Maca' n' desahogada, gomas, esote elegante Mandement, no un cajón como las se ven ordinariamente. Pedro Miguel 6 cocheo Adolfo.

Venta de una mesa billar en buen estado; calle Larga 58, dan razón. Puebla del Río.

Casas baratas, contado y a plazos, 75 pesetas mensuales. Informarán: Correduría 24, doce años.

Camas con somier 40 pesetas. Es la 2, Pedro Sánchez.

Manola. San Vicente 75.

Se vende marquesina hierro y cristales.—Razón: San Roque 28.

Quasión.—Se realizan motores máquinas ferrarar, torno, el ferrocarril que estaba en la feria y varios objetos más.—Pueden verse: Adriano 74.

Véndese collera pivos reales. Razón: S. Julián 24, huerto.

Bicicleta contrapedal magnífica. Daodosto 103.

Piano extranjero barato.—Herrera Viejo 1.

Magnífica máquina coser por usentarse. Amor de Dios 34, segundo.

«La Argentina».—Dormitorios baratos. Sillas haya, desde 7 pias.—Feria 37, 89.

Almócena. San Vicente 70.

Vendo decorado artista.—Alameda 34.

Véndese 25.000 plantones de eucaliptus de 1 a 2 metros de altura, criados en latas.—José Ortega. Oriente 25.

Caro chico enganchado y todo. Marqués Tablantes 54.

Máquinas Yost y Remington, seminuevas. Cantabria 2 de una a tres.

Se vende un millord, Adriano 1.

Se venden perros policía. Avenida Reina Victoria, Campo de Sport Sevilla.—Pérez.

Camas hierro, made a, plazas y colado. Desde seis duos. Alonso Sablo 18.

Millord seminuevo con llantas de goma. Razón: Adriano núm. 11.

Charrel barato véndese.—Cipriano González, Camas.

M. noia enganchada.—Santos Vice 79.

G. n' ocasión. Automóvil 16 H. P., doble acción, marca Cooper, 4ª prueba, 3.000 pesetas. Fábila 7.

Tien sillas haya p'egables, nueve pias. Fábrica de muebles, Feria 2, Higinio Usabal, calle 28.

Se vende bon to chistab barato. Nervión, entrega lame data. González Cuadrado 12, Dos 4 cuatro.

Véndese enseras con lotos sasterria y máquina Singer seminueva. Tetuán 14.

Antepochos fundidos, baldes, sofá, espejos, sillas.—Bonifaz 6.

Véndese ó traspásase esta blecim' n'to buen sitio. Informarán: Matachón 33, principal.

Bicicleta alemana marca Bergos. Morgado 45.

Huéspedes

La Andaluza.—Huéspedes estables, precios económicos. General Polavieja 13.

Habitación amueblada, para familiar. Plaza Encarnación 15, segundo derecha.

Huéspedes sin asistencia.—Leonor Divaivos, 5.

Estilo casero.—Para fiesta de semana santa y feria, 20 pesetas hospedaje.—Rojas Marces 5.

Ofertas

Indanzas. General Polavieja.

Transporte, facturaciones, mudanzas. «Agencia Betica». Pérez Gadós 12, an' en orona.

Libros antiguos y modernos. Compra y venta.—Feria núm. 2.

Teuigráfico-morancrático se ofrece. J. Arroyo, Góles 18-1.

Compra, venta, administración fincas, traspasos, hipotecas.—González Cuadrado 12, an' céntrico.

Traspaso establecimiento de bebidas y billar, amplio local y habitaciones para familias en San Jerónimo y Empalme.

Poluqueros para afilar máquinas de jefar. Antonio Real Teodosio 103.

Para contabilidad, correspondencia, todo trabajo escrito, ofrece joven 24 años gran práctica, satisfactorias referencias. Diríjase: Depósito carbones calle Vulcano (Alameda Hércules).

Sevillanos, for seros, probados: Peluquerías e óndmicas. Le 1, sanprimidas propinas.—Campaña, O'Donnell (principal) y Bonifaz.

Una joven forastera ofrece. Orpesa núm. 6.

Por ausencia, traspaso una tienda. Feria 24.

Asientos de jilla desde tres set. S. Doncellas 18.

Una cría primeriza, 19 años ofrece. Pureza 103.

Mudanzas: Soto. San Eloy.

Tenedor de libros ofrece por horas. Plaza Encarnación 15, segundo derecha.

Demandas

Hacen falta oficiales modistas. Francos 41.

Importante casa maquinaria eléctrica necesita perfecto tecuigráfico, prefiriendo conocer a ramo. Apartado 155.

De cadmiene farmacia se desea. Alvarez Quintero 2.

Hace falta buena oficiala sastra. Varfiora núm. 16.

Falta medias oficiales de modista. Quevedo 7.

Hace falta media oficiala de modista. Francos 35.

Necesitase meritorio.—M. c. i. 3.

Desco piso 75 pesetas. Gran Bazar 60 firmar contrato.—Dos de Mayo 49.

Necesito costurera de blanco. Megdoza Ríos 17, principal.

Pérdidas

Pero color blanco «juin» entiendo por Cagui. Gratiñarán entrega. Alvarez Quintero 60.

Perfrito mixto inglés negro, atitas rubia En Trajano 55 bajo izquierda, gratificarán entrega.

Pero mixto lobo, perdido (tres voces); atende Nerón.—Gratificarán: Lorena 8.

Se compra pastel imprenta en la Administración de este periódico.

Sociedad Artística Alvarez Quintero

Con este título han organizado una Sociedad cultural varios jóvenes amantes del arte y de los buenos principios de la cultura en esta capital.

La animación que existe entre los fundadores se puso de manifiesto anoche en la reunión que tuvieron en el local de la Unión de Empleados de Escritorio, donde se congregaron muchos simpatizantes con dicha idea.

En la misma, y bajo la presidencia del señor Haynes, se dió lectura por el señor secretario accidental al Reglamento por el cual ha de regirse la naciente Sociedad, siendo aprobado por unanimidad.

Seguidamente, y después de unas palabras de algunos señores, se procedió a la elección de la Junta directiva, resultando elegida la siguiente:

- Presidentes honorarios: don Serafín y don Joaquín Alvarez Quintero; vicepresidente: don Casimiro Ortas; presidente efectivo, don Alfredo Haynes; vicepresidente, don Luis Tanel; secretario, don S. López de Rueda (hijo); vicesecretario, don Manuel Alarcón; tesorero, don José Luzziaga; contador, don Antonio Moreno; vocales: don Agustín Ganga, don José del Castillo, don José Luis L. de Rueda; don José María; don Pedro Trillo y don Antonio Billo; y director artístico, don Pelayo Romero Bazán. Se dió cuenta también de la función a beneficio de la naciente Sociedad que se iba a celebrar en el teatro Cervantes el viernes de Dolores, y donde se habían ofrecido écuamentos valiosos. Después de otros asuntos se levantó la sesión, reinando entre los socios el mejor ánimo para que la Sociedad sea un hecho.

Se venden 2 pesetas. Hay mantón de Manila, mantilla, traje de torero y traje de mora. Ampliaciones a precios baratísimos. M. JIMENEZ REGINA, 34

JUVENTUD REPUBLICANA

Mañana domingo, 18 del corriente, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar en la Tertulia Republicana, Tetuán, 11 y 15, la segunda de las conferencias organizadas por la Juventud del partido, sobre la Historia de la República en España y sus grandes prohombres.

Dicha conferencia estará a cargo del sabio maestro regente de la Escuela Normal de Maestros, don Laureano Talavera y Martínez, quien disertará sobre el tema «Pi y Margall y su influencia en la política actual».

Entrada libre.

Representantes

Hacen falta, con buenas referencias y solventes, para la venta de vinos de Sanlúcar de Barrameda, en La Línea, Osuna, Morón, Utrera y Cádiz, del Duque, barbería, Sanlúcar de Barrameda.

Enfermedades de los niños Dr. Salvador de Amores HARINAS, 24

Carpinteros

Antes de comprar maderas informense de precios y calidades en el almacén de Joaquín Fernández Cuesta. Alfonso XII número 46 (Plaza del Museo).—Sevilla.

Servicio de taberna

NADIE AVENTAJA EN PRECIOS A «La Giralda» Almirate Apodaca, 3 Frente al Juzgado.

La Droguería y Perfumería mejor surtida y que vende más barato, está en calle Cerrajería, 21 (frente a la ferreteria El Lavín).

En la Audiencia

Ante la Sección Primera han comparecido Fernando León García, procesado en el Juzgado del Salvador, de esta ciudad, por un delito de lesiones; Isidro Martínez Fernández, que lo fué en el Juzgado de la Magdalena, también de esta ciudad, por esta, y Francisco Pulido, (a «Sille») por causa tramitada en el Juzgado de Marchena, por hurto. Terminadas las pruebas en los tres juicios, el abogado fiscal, señor Eizaguirre, retiró las acusaciones. La Sección segunda ha conocido de cuatro sumarios tramitados en el Juzgado de San Vicente, de esta ciudad.

En dichos sumarios aparecían procesados José Mellado Salado, por hurto; Emilio Delhosa Nieto, por esta; Francisco Rosa Gil y Francisco Villar Pérez, también por hurto, y José Ramírez Magueda, por resistencia. Por falta de pruebas retiró a todos ellos la acusación el abogado fiscal sustituto, señor Ovíñ. Total: siete juicios vistos y siete retiradas de acusación.

Fotografía Jiménez Regala ampliación y seis postales platino, 6 pesetas. Reyes Católicos 7

UNA BODA

Ayer, en la iglesia del Salvador, tuvo lugar ante el altar del Cristo de la Pasión, el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita María Luisa Jiménez Manzano y el bizarro capitán de Sanidad Militar don José Escobar Delmas.

Bendijo la unión el reverendo padre fray Federico Soria de Santa Cruz, tío del novio; siendo apadrinados por doña Rosario Delmas, viuda de Escobar, y don Luis Jiménez Manzano.

Suscribieron como testigos el acta matrimonial, el catedrático de esta Universidad, don Patricio Peñalver; don Jorge del Pueyo, don Ignacio Caro, don Francisco Camero y el capitán de Ingenieros don Carlos de Cordón.

La novia vestía elegantísimo traje de charmé, con aplicaciones de perlas, regalo de la madrina. El novio vestía uniforme de gala. Terminada la ceremonia religiosa, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de la señora viuda de Jiménez, madre de la desposada, donde fueron espléndidamente obsequiados. Entre la concurrencia recordamos a las bellas señoritas Mercedes Sánchez, Amparo y María Ferrero, Amparo y María Luisa Selles, Magdalena Angulo, Julia Ordóñez, Carmela Ojeda, Reyes Carrillo, Isabel Bartolomé, y señoras de Zúñiga, de Caro, de Peñalver, de Caballero, de Angulo y otras. Los nuevos esposos, á quienes deseamos eterna luna de miel, salieron en el expreso para Madrid y varias capitales del extranjero.

De futbol

Mañana domingo, en el campo de la Avenida Reina Victoria, se celebrará un interesante encuentro entre el reserva del Sevilla F. C. y Sparta Football Club. Es de esperar que dados los elementos con que cuentan ambos equipos se presenciara una buena tarde de futbol.

El partido dará comienzo á las cuatro de la tarde. También por la mañana, y en el campo del Nacional F. C., se celebrará un partido de campeonato, de segunda categoría, entre los equipos Industria y Sparta, dando comienzo á las once de la mañana.

Las localidades para el interesante partido que se ha de celebrar mañana domingo, á las cuatro y media de la tarde, en el campo del Nervión, á beneficio del Sanatorio Antituberculoso, están de venta en el domicilio de la señora condesa de Lebría, calle Federico de Castro, 18, y en el establecimiento del señor Gasquet, en calle Sierras, donde está expuesta la copla. Los precios son: entrada de preferencia, 3 pesetas; entrada general, 1,50.

El pasado jueves 15 celebró la reunión que tenía anunciada la antigua Sociedad España F. C., acordando por unanimidad la siguiente Junta directiva:

Presidente honorario, don Isidro Fernández Palomé; presidente efectivo, don Eduardo Rodríguez Gutiérrez; vicepresidente, don Francisco Alvarez Arenas; secretario, don Diego Rodríguez Gutiérrez; tesorero, don Julián Lora Quesada; contador, don Juan Gutiérrez García; vocales, don José López Morales, don Manuel Godoy Ortiz y don José Rodríguez Sarría, y capitán del primer equipo, don Antonio Tenorio Martínez.

El modelo de gorra más elegante La Sevillana

Fábrica de Gorras Félix Pérez Pinillos Puente y Pellón, 14 Sevilla

Neumáticos y Bandajes. (Cord, Cablé y Lona.) Grandes descuentos! Exportación a provincias. Casa Ardiz, Génova, 4. Madrid.

ROB BOYVEAU - LAFFECTEUR Célèbre Dépuratif Vegetal cura las ENFERMEDADES DE LA PIEL Vicios de la Sangre, Herpes, Acne. EXIGIR EL FRASCO LEGÍTIMO H. FERNÉ, BLOTTIERE & Co., 20, R. Richelieu, Paris. Fouas Farmacias

Fumadores

Pedid en todos los estancos el papel marca UNIVERSSEL 5 céntimos librito Depositario exclusivo para Andalucía, Domingo de Caso Plaza del Salvador, 25. Sevilla.

EXPOSICION REGIONAL DE GANADOS EN SEVILLA

EN LOS DIAS 14, 15, 16 y 17 DE ABRIL DE 1923 EN LA PLAZA DE ESPAÑA : PARQUE MARIA LUISA Ganados que comprende: Caballar : Vacuno : Lanar : Cerda Asnal : Cabrio : Aves y Perros

Matricula gratis del 15 al 30 de Marzo MAS DE 200 PREMIOS IMPORTANTES

Oficinas de la Jutta Provincial de Ganaderos Plaza de San Fernando, 18

GOODRICH

NEUMATICOS Y MACZOS Monten sobre su coche o camión, al mismo tiempo que se neumático o bandaje preferido, uno o dos GOODRICH Su contador de kilómetros será nu : str o mejor abogado B. F. Goodrich, S. A., P. de la Lealtad, 3 MADRID Agencia en Sevilla: Marqués de Paradas, 18

Wertheim Máquinas para coser y bordar Las de mejor resultado y las más elegantes Mesa, cantos redondos, patente núm. 52.337. Muebles Ecipse, patente núm. 33.537 Se cesean representantes Dirección General en España: Rápida S.A. Avión, 9, Barcelona. Apdo. 785